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一一■特別是美國一一負責。軍事集圑的組織形成 

一組國家與另一組國家的對立，所以採取此種政 

策顯然無裨於改善該區域各國的關係，而且也不 

足以改善整個國際情勢。

一一三 . 最後，蘇聯代表團願聲明蘇聯將繼 

續努力，以求裁減軍備與軍隊、建立有效國際管 

制等問題獲得大家同意的解決辦法。這些問題的 

解決願然足以使世界得到持久的和平，促進國際 

關係，加强各國間的互信，以及造成世界人民安 

居樂業的情况。

一一四 . 主席丨本席應蘇聯代表的請求，不 

把蘇聯決議草案 [A /L .2 0 6 ]付表決。因此，敎草案 

應視作業經撤囘。

—— 五 . 發言人名單上尙有多人芣發言，可 

是時間已經不早，我們等到下午開會才繼績辯論 

這個問題。

議程項目四十 

預算以外款項籌錄員會報吿書 (績完)

—— 六 . 主 席 ：本年十一月八日[第五四一 

次會議 ] , 大會售•通過一個關於預算以外钦項籌募 

委員會的決議案。這個決議案請大會主席指派一 

委員會，委員名額最多以十人爲限。

一一七 . 我曾經與各方商討》現在提議由下 

列各國組織這個委員會，其任斯自大會第十屆會 

閉會之日起至大會第十一屆會閉會之日止：阿根 

廷、澳大利亞、加拿大、智利、法蘭西、黎巴嫩、 

巴基斯坦、英聯主國及美利堅合衆國。

決定如議。

(午律一時十分散會。）

第五百五十九次全體會議

— 九五五年十二月十六日星期五午後三時在紐約舉行 

主 席 ：Mr. Jos6 M A Z A (智利）

議程項目十七 

一切軍隊及一切軍備之調節、限制及均 

衡裁減；締訂關於裁減軍備及禁止原 

子武器、輕武器及其他大規模毀滅武 

器事之國際公約(條約) (績完） 

議程項目計六 

繼續緩和國際緊張情勢促進國際合作辦 

法 激 完 ）

第一委員會報吿窖 (A/3090)

— . Mr .  BELAUNDE  (秘将）：我想像敝國 

這樣一個不大不小的國家很應該參加目前的討 

論，以便說明它對叙利亞提案 [A /L .209]的投禀 

理由。數年以來，我們在聯合國密切注意裁軍問 

題，現在覺得有若干新的因素必須加以顧及。

二 . 大家對本人所稱禁止、裁減與管制三部 

，曲似乎都表同意。我們如果對此三點達成協議，自

A/PV.559

然就能解決這個非常重要的問題。雖然大國與這 

個問題有直接關係1 但是小國和中等國家也非常 

關懷此事，因爲不伹今後就裁軍一事所採行的若 

干原則也一定適用於較小國家，而且依據大會的 

一致願望 [A/RES/383]因裁軍而節省的全部經费 

應用以發展世界上尙未工業化的地區，這一點對 

我們更有密切的關係。

三 . 每當大會中發生困難，我們總延長裁軍 

委員會的任務規定，並請該委員會的小組委員會 

繼續工作，並且顧及過去與今後提出的一切學案 

與建議。第一委員會與裁軍委員會，尤其前者，現 

在已經發覺必須發出新的命令並且隨時處理新的 

事實。其實，有一項事實並不新潁，但是因徉不 

同的情况下發生，所以予人以新穎的印象。

四 . 本人在說明投票理由時將提到這幾點， 

因爲當前這個決議草案 [A/3090]就是根據這幾點 

提出的。而且本人還擬說明上:述決議草案何以在 

第一委員會得到五十三國的贊成票，那就是說幾 

乎一致的齊助。但是它並沒有像大會以前就此間
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題所通過的決議草案 [ 決議案八O 八 （九）]那樣獲 

得一致的贊助，而且蘇聯和它的友邦沒有像本人 

所希望的那樣表示棄權而竟然投票反對，本人引 

以爲慽。

五 . 如果就裁軍來說，禁用原子彈一一這是 

全世界人民的理想一一裁減軍備和實施管制是相 

互關連無法分開的一套，那末要裁減軍備和禁用 

原子彈，必須首先實施管制。這就遙新的事實。如 

果我們要禁用原子彈，確使各方遵守此種禁令，毀 

滅現存的原子彈，並且裁減軍備，那末總須有人 

負責監視這些措施的實施。因此，有一個原則已 

經漸見顯明；在實際上，必先實行管制。同時，要 

有有效的管制，那末管制機關必須掌振廣大權力， 

包括必要時隨時檢查的權利在內。可是此點引起 

另一困難；實行檢査的權利含有無限制執行檢査 

辦法之意；那就是說，如有人對檢査員所作決定 

表示不服，該項決定仍將付諸實施，而且上訴的唯 

一目的在於保證不公正的措施町以糾正，而非延 

緩公正判決之執行，否則管制一事將難見功效。

六 . 此外，尙有第三個困難：在科學上根本 

無法管制累積的原核存料。根據科學，我們還無 

法發現這種存料的儲藏地點，因此顯然無法實行 

管制。第一委員會因此知道就管制來說，目前有 

兩種不能克服的障礙，一是訂約的障礙，卽無法 

獲得蘇聯的同意，另一個是科學上的障礙。

七.本人敢說科學上的困難其實沒有訂約的 

困難那樣嚴重，因爲科學進展神速，以後數年甚 

或今後數月以內可能會有一種新的雷達網；那楝 

雷達網正如目前的雷達網顯示飛機的航程位® — 
樣，將顯示出存儲原核資源的地點。科學的進展， 

快如飛鷹，而法律公式的進展則慢如爬龜，有時 

甚或倒退如蟹。對全人類，這是一大不幸。這棟 

矛盾便是當前的困難。

八 . 因此，雖然本人希望科學家們不久就會 

吿訴我們說偵察原核存料的方法已經發現，但是 

我懷着無限悲痛的心情，認爲我們恐難同意建立 

—個管制制度，不但事先有妥善組織，具有適當 

權力，而且能够强制執行各項措施，不致被人擱 

置一邊不予理會。一個措施如果有欠公允，尙可 

撤銷，但是一個公允的措施如被擱置一邊不予實 

施，那末對全人類可能造成悲慘的結果。

九 . 無論如何，有關管制的問題最後還得由 

安全理事會解決，而且祗要在安全理事會有人可

就原子能事項行使杏決權，便不可能實施制裁。我 

捫都看到這是何等困難，正像使圓形變爲方形或 

將一個角劃爲三等分一樣困難，可是上述二事似 

乎已經做到。 要像拉丁美洲名人 Mr. Sandoval 
V a lla rk a在一九四六年1所提議的那樣絕對不准 

就原子管制事項行使否決權，那幾乎是不可能的 

事情；我不願說絕對不可能，因爲天下沒有不可 

能的事情。

一 〇 . 在這棟困難之下，如若認爲各方會立 

卽達成協謎或訂立有效公約，對禁用原子武器及 

裁減軍備問題提供一切保證，那1 妄想。因此，美 

國總統艾森豪威爾先生提出了一項非凡的主張， 

就是在時機成熟可以就迄今;^止在科學及訂約兩 

方面都無法解決的事項達成協谲之前，應該先設 

法恢復信心並>且培狻一楝新的態度。因此，美國 

政府願讓蘇聯飛機飛凌上空，以便偵察地面上的 

一切佈砑活励；他們不但巧以偵察，而且可以攝 

影，因爲利用攝影町獲得吏町信的證據。那些照 

片應該證明各國誠心交換的情報確赏不虛。

一一 . 蘇聯總理布爾加寧先生提出另一册意 

瓜來補充美國總統的主張。蘇聯總现建谪在鐵路 

交軌站及若干機堪港口這稀戰畧摅點設 ®管制  

站；這椭管制站食有相當的效果。

一二.這赏然開關了一條獲致齊時解決的途 

徑 ; 徑時的解決雖然有欠完善，却會齑生效果。

一三 . 我們必須接受人生的規栉，就 &凡 琪  

應該按步就班分期做去。耽們決不能單堪爲了要 

不問代愤，此刻就宣布在目前不町能货現的艰情， 

而犠牲了合玴町行的艰情。 目前不能 ®現的窜情 

也許显較好的美夢珊想，但也町能赴幻® 妄想。與 

一切鳥托邦尤其一柿 ® 欺欺人徒托空言的淼托邦 

相距最遠若，莫如興货町行而切合時宜的目標。

一四.第一委風會各國代表丨期就本着這柿精 

神才贊成目前這個決遜草案，但逛當前的情形必 

須加以說明。參加第一委員會的各位同仁當還記 

得當時的經過情形。在冗長討論以後，上述決謎 

草案提案阈本着極堪躜許的合作精神接受了印度 

和蘇聯所提出的修正案。草案經過兩次修正，儘 

量包羅各方意見，因此草案定稿決定的時候，本

1 原子能委員會正式紀錄，第二號，第三十二頁 

(英文本）。
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人滿腔熟忱，希望會得到一個全體代表一致贊成 

的決議案。

一五 . 我們並未達到那個目標，但是目前這 

個決議草案符合眼前的理想：它促請栽軍委員會 

小組委員會繼績工作而且並不阻止小組委員會研 

究其他建議。相反的，所有新舊提案建議均將提 

交小組委員會研究審議。 目前的決議草案又促請 

小組委員會就這兩個根本辦法達成協議。這兩個 

辦法，相成相因，而且象徵着融洽和諧的精神，因 

爲其中之一是美利堅合衆國總統提出的，另一個 

則是蘇聯總理提出的。

一六 . 因此，蘇聯投票反對這個決議草案，本 

人引以爲慽。根據上述各點理由，而且想到草案 

定稿逐漸形成的非常圓滿的經過，秘将代表團要 

表示覺得非常興奮，而且我覺得由投票情形來看， 

其他各國代表圑一定有此同感。

一七.與我們所見不同的其他國家如果有所 

倡議，本人耱願盡力贊助。對於這種事項，我往 

往不持成見，就事論事。可是，本人現在却不得 

不指出蘇聯所提出的修疋案 [A /L .207] 並不加强 

或改進我們以五十三禀通過的決議草案，或者使 

它十全十美，無可批評。這些修正案名不符實，祗 

是表示一種不切實際的激烈態度；在目前這種鳥 

托邦態度將使業經五十三國通過的決議草案失去 

切實可行的機動特質，以致無法實施。因此，秘 

魯代表團不能投票贊成蘇聯的修正案。

一八 . 蘇聯以現實態度，並不堅持甚至較上 

述修正案更不切實際的另一提案 [A /L .206]，本人 

引以爲慰。我要恭敬W3誠懇地指出就緩和緊張局 

勢促成國際和諧關係來說，這些空洞渺茫的宣言 

毫無裨益。時至今日，小國，事實上全世界人民，並 

不是在等待空洞的宣言；這種宣言不幸被我們誤 

用過久，已經聲名掃地。人類所祈求的是行動，切 

實而積極的措施，而不祗是象徵的姿態。關於這 

一點 ，本人看到有些事情與這種合作精神相牴觸， 

深以爲慽。過去有人說我們當時等於在改訂外交 

詞令，這話是很對的，因爲一直到那個時候之前， 

外交詞令祗准用精確的語句和合乎禮貌的詞令。 

本人現在聽到的言論又使我們囘到了過去那個改 

訂外交詞令的時候。

一九 . 這一切使本人要提出一項呼徽。有人 

吿訴我們說冷戰又開始了。我們這批較小的國家

認爲這個冷戰必須停止，或者至少必須不再變本 

加厲，以便我們能恢復友好精神，因爲禮讓會引 

起善念與了解；除此以外，我們還能說什麼。因 

此，讓我們不再發表空洞虛渺的宣言聲明，還是 

眞誠希望所有方面都能開誠相見吧。

二〇 . 像阿拉伯國家這種與我們有許多神聖 

關係的國家如果有所倡議，我總是以同‘情態度加 

以考慮。因此，本代表圑對於表決時不能投禀贊 

成叙利亞決議草案 [A /L .209 ]—點，深感歉慽，本 

人現在要提出簡短的說明。

二一.叙利亞決議草案如果紙是重複第一委 

員會所通過的決議草案所載各節，顯屬多餘，否 

則便是別有用意，荽裁軍委員會小組委員會忽暮 

爲應付各種不同的緊急情勢所下的命令，不顧業 

經大會審査的新事實和新命令，囘到八月二十九 

曰那一天的原狀。叙利亞決議草案如果含有這種 

意義， 自與我們已經通過的決議草案的精神意旨 

相違背。因此，叙利亞決議草案祗有兩種可能的解 

釋 ：如果它重複已通過的決議草案的內容，便是 

多餘的，如果並不重複，便與我們所通過的決議 

草案的精神宗旨相違背。

二 二. M r.B IR E C K I( 波蘭）：在討論橥一委 

員會就裁軍問題所提報吿書 [A /3090 ]的時候，波 

蘭代表圑要說明其對當前各決議草案與各修正案 

的投票理由。

二三 . 在結束有關裁軍問題的辯論的時候， 

第一委員會多數代表在否決蘇聯、印度與叙利亞 

三國所提出的許多修正案以後，通過了加拿大、法 

蘭西、英聯王國和美國聯合提出的一個決議草案。

二四.波籣代表團當時曾投票反對那個決議 

草案，因爲它覺得那個草案主張無限期拖延締訂 

國際裁軍公約的事情，因此背棄聯合國從事裁軍 

工作的宗旨。那個決議草案若與大會去年一致通 

過的決議案八〇八 （九 ) 相較，乃是倒退了一步；因 

爲後者明白規定裁軍委員會小組委員會應負責擬 

具國際公約，其中對裁減軍備軍隊、禁用原子武 

器、氫武器與其他大規模毀滅武器以及確立有效 

國際管制及實施那些措施的辦法，應設有規定。

二五 . 關於那些建議，我們有何提議主張？ 

第一委員會向大會提出的決議草案 [A/3090]忽畧 

了大會在決議案八〇八 （九）中對裁軍委員會小組 

委員會所下的命令；那些命令公允正大，且與憲 

章有關裁軍的各項規定相符合 ^
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二六.這個決議草案實際上將使小組委員會 

優先處理檢査與管制問題，並且把這個問題與有 

效裁軍問題分開。秘魯代表剛才提到規律邏輯。要 

知道在談論管制的時候，根據規律邏輯，當然必 

須首先談論管制的目標。

二七 . 在第一委員會討論裁軍問題的時候， 

波蘭代表圑和其他若干代表圑一樣曾經指出以這 

禪態度來處理裁軍問題一一卽將小組委員會的工 

作限於討論檢査管制問題一一會造成實行管制而 

不裁軍的結果，而且實行管制而不實施裁軍決不 

能消除戰爭的威脅。因爲這禪辦法並不能漸漸消 

滅儲存日多的原子武器和氫武器，而且決不能制 

止軍備競赛；相反的, 這禪辦法也許會促使各國 

在軍事方面爭取霸權。

二八.因此這種處理態度與擧世人民的要求 

相悖， 因爲全世界人民都期望聯合國就裁軍問題 

採取切實的行動，創設對和平的國際合作有利的 

璜境，使人類能够掙股沈重的軍费負擔。

二九 . 大會如果通過蘇聯修正案 [A/L .207]， 
將使第一委員會的決議草案具有一禪適然不同的 

意義。那些修E 案的目的在爲裁軍委員會及小組 

委員會今後的工作奠定一個公允的基礎。它們以 

大會決議案八〇八 (：九）所載各項命令爲出發點， 

並且以大國在小組委員會中所達成的諒解爲基 

礎 。

三〇 . 波蘭代表圑認爲第一委員會所提決議 

草案正文第一段的實體部份應加修正。根據那一 

段 ，聯合國在裁軍工作方面，應該優先討論祗與 

檢査和管制有關的各項措施。當然，在整個裁軍 

計劃範疇以內討論這些檢査和管制辦法是有禆益 

的，但是如果優先討論這些辦法而根本漠視裁減 

軍備與禁用原子武器和氫武器的問題，那是錯誤 

和有害的擧動。現在，有人指稱因爲技術上的原 

m , 這些問題無法解決，可是過去却有人引述其 

他各種論據來說明原子武器與氫武器根本不可能 

禁止。

三一 . 裁軍委員會小組委員會今後應該首先 

討論有關全盤裁軍計P 的提案，這種包括有效管 

制制度在內的全盤計劃將使任何國家無法突然襲 

墼他國。蘇聯和其他國家首竭力主張樹立這稀管 

制。

三 二 . 而且，主張擴大裁軍委員會及小組委 

員會組織的蘇聯提案反映出若干代表_在辯論裁 

軍問題初期所表示的願望。

三三.波蘭代表團充分贊助叙利亞決議草案 

[A /L .209]，其中規定裁軍委員會應召開小組委員 

會，令其繼績一九五五年八月二十九日開始進行 

的工作。

三四.事赏上裁軍委員會小組委員會在某一 

部伢工作上已經獲致非常重要的結果。多年以來， 

各大國對與裁軍問題有關的若干問題頗多爭論， 

意見不一，但是現在它們已就上述問題獲得諒解。 

擧例來說，關於確立大國軍隊限額的重大問題，蘇 

聯已經接受了西方國家的提議。同樣的，關於何 

時適用原子武器與氫武器的禁令一點，蘇聯也已 

對西方國家的提案表示贊同。而且，關於裁軍問 

題，包括必須樹立有效國際管制的重要事項在內， 

各大國的其他許多紛歧意見也漸見接近。

三五 . 由此可見這項工作應該繼續進行，此 

事最關重要。根據叙利亞決議草案，小組委員會 Ip 
可繼績此項工作，以期各國就其他各點達成諒解。 

大會如果通過叙利亞草案，對'緩和國際緊張局勢 

將有幫助，並且足以表明決心繼續努力，以便就 

裁減軍備與禁用原子武器締訂國際公約。全世界 

人民普遍期望這種公約能够締訂成功。

三六 . 波 蘭 代 表 _籲 請 大 會 通 過 叙 利 亞 草  

案， 因而在本屆會最後這幾天掌握緩和國際緊張 

局勢的機會，使裁軍委員會小組委員會在對世界 

和平最關重要的這一方面能獲得積極的結果。

三七 . Mr .  M EN O N (印度）：今天上午主席 

[ 第五五八次會議 ]對議事規則所作的解釋使我們 

一面能够節寄時間，一面又能要言不煩鲟目前這 

個重要間題暢所欲言，因此本代表阐要向主席先 

生表示欽佩的意思。

三八.我要向大會說明在第一委員會審議本 

項目期間敝國代表阁並未利用說明投票理由的 

機會。、可是，今天有人巳向大會提出了一個新的 

決議草案。因坤，除了說明我們對第一委員會所 

提決議草案 [A /3090 ]的立塲，也就是對整個問題 

的立塲以外，我們還得說明我們對上述新草案的 

態度。

三九 . • 表示同意耱是比表示異議偸快，而且 

往往比較容易。前昨兩日，大會親眼看到了一棟
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現象，就是一位又一位的代表起立發言> 竟像出 

席作證一樣。但是，這是一個政治集會，而且我 

們已在處理一個非常重要的問題，事實上就是大 

會所要處理的最重要問題。聯合國的成敗存廢，全 

世界的安危禍福，都決定於這個重大問題。不論我 

們稱它爲 “裁軍 ” 或 “限制軍備 ” 或任何其他間題， 

我們當前所面臨的廹切問題是：人類是否會趨向 

禁止利用戰爭推行國策的道途，而且今日所採行 

的各禪政策是否會使我們走上那條途徑或走向相 

反的方向？那是當前的情勢，而且簡單說來，這 

就是我們正在討論的問題。

四〇 .今年十二月二  B , 加拿大、法蘭西、 

英聯王國及美國就此問題照例提出了一個決議草 

案 。本人首先得指出去年這個問題畧見好轉，以 

致與此事有主要關係的五個國家後來提出了一個 

—致同意的決議草案 [ A /C .l/752/Rev .21。本代表 

圃始終認爲裁軍是所有國家的事情，不論它捫大 

小如何，位居何洲，而且氣候如何， 同時在另一 

方面，除非大國一一主要的就是美利堅合衆國和 

蘇聯兩國，獲致協議，關於裁軍問題根本無法達 

成協議。因此，美蘇兩國如能達成這禪協議，對 

於促成任何具有建設性的步驟 , 一 定大有幣助。

四一 . 本人要鄭重指出今年關係國家似乎並 

不像去年那樣眞心想獲致這種協議。但是，無論 

如何，有人在十二月二日提出了一個決議草案，本 

代表闽要觀察一下這個草案的淵源及其主要特 

點。這個草案至多可說是一個 “ 延宕 ” 的決議草案》 

表示現已開始放棄業經大會接受的各項原則。

四二.我要鄭重表示上述決議草案提案國在 

一九五五年十二月二日對此整個問題所採取的態 

度使我們深威憂虛，就是這個問題決非今年所提 

各項辕案是否妥善適當，措詞是否允當合適，或者 

是否尙有改進餘地的問題。加拿大代表發言的時 

候就曾表露出這些麥慮。

四三.我們深怕這等於開始把這個問題埋葬 

起來從此不予理會，因此不勝關懷焦慮。事實上， 

祇要囘顧本世紀三〇年以後一段期間軍縮會議的 

歷史，就會覺得不寒而傈。

四四 . 因此，在這個草案全文提出來的時候， 

我們發現其中祇是最簡畧地提到去年的決議。草 

案全文對其他各項大都未力B增減，祇着重兩點，就 

是艾森豪威爾先生提出的偵査計劃和布爾加寧先

生提出的設置管制站計劃。這兩個計劃與我們有 

密切關係，其餘部份似乎祇是毫不重要的點綴的 

話，而甚至就這些話來說，所有重要的原則也都 

沒有提到。

四五 . 其後，其他代表團參加辯論相糍發言； 

雖然這種言論往往不受裁軍問題專家的歡迎，但 

是因爲那些代表圑所提出的各項修正案，我們過 

去雨三年內逐漸確定和實施的若干宗旨原則方才 

獲得拯救，未被捐棄。請各位代表注意，本人是 

在深思熟以後才鄭重用 “獲得拯救 ” 一詞的。而且 

本人祇是釺對巳經分發各位的那兩個決議草案全 

文才說這句話的。

四六 . 因此，—— 我祇能提及敝代表圑在這 

方面所作的努力 ~我們才能重新提出決議案八  

〇八（九）的若干規定，這得歸功於各提案國遷就 

我們的精神。那就是說這個決議草案現在可以提 

及必須澈底禁用一切原子氫武器與武器，樹立有 

效管制並且大量裁減所謂常規軍備。順便說一句 

附帶的話，我們不久恐不得不放棄 “ 常規軍備”這 

個名詞，因爲原子軍備巳漸漸成爲常規軍備了。因 

此 ，正如我所說的，那是第一件拯救工作。

四七.第二點是各提案國同意在決議草案另 

一部汾提出下列規定，就是決議案八〇八 （九）所 

載一切重要事項將同樣加以討論。但是，本人得 

坦白承認這項規定的措詞非常軟弱無力，而且這 

項規定又被放在不很重要的部伢，但是這是彼此 

連就折中往返論辯的結果，而且修正案有時由較 

小的國家提出，因此它們對較大國家所能發生的 

影響往往極其有限。

四八 . 辯論辦間，我們又在決議草案中列士 

兩大要點。第一 1^是單說草案全文各項規定應¥  
實施，毫無用處，祇有達成協 _ 之後，規定才可 

能獲得實施。本大會曾以極大多數通過許多決議 

案，但是它們迄今還是一紙具文，毫無效力；一 

個祇反映一方意見的決議案將與上述許多決議案 

同其命運。第二點是草案所指步驟祖是全盤計 _  
的初步，決非裁軍的替代。 ^

四九 . 我在委員會中已經說過，我們對於這 

方面所獲得的進展，並不完全感覺滿童。但我們 

也可以辯說，根據目前這個決議草案的規定，優 

先採用的兩個步驟祇是初步辦法，而且較大的計 

劃亦未被放棄。當然 , 較大的計劃是否將被放棄，
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完全得看以多少時間討論並且如何注意這個問題 

而定。譬如，我們可以說某一件事並不是放棄，但 

是如果這件事曠日持久，延宕過久，那麼事實上 

就是放棄了。由此可見，以上提到的 "極救”工作 

也許祗是表面的，也許是眞實重要的。本人等一 

會將檢討在那些方面，我們可以安心休會，在那 

些方面我們在聆悉各位代表今日的演說以後，信 

心已發生了動搖。

五 O . 決議草案提案國復接受關於暫停軍備 

競赛的建議一一我想老老實實，指暫停競赛爲齊 

停競赛，並無害處一一並且考慮暫停試驗核武器 

的間題。可是，它們又祇接受了一部汾意見。本代 

表團所要求的是核力與熟核力生產設備最完備齊 

全的國家應該開始商談，以期停止進行這禪試驗。 

我已指出，全世界各方面一一不祇是與雙方之一 

美國或蘇聯爲敵的各方面，連偏袓自己這一邊的 

各方面也在內一一每天都有報道，叙述這些試驗 

的影響後果。

五一 . 自從裁軍問題辯論結束以來，美國海 

軍醫官  Commander Eugene P. Cronkite 首就去 

年在太平洋區域以及聯合國所負賢的託管領七區 

域進行的試驗發表聲明。他說降落物體包含外面 

包着一層放射性對裂產物的業經焚化的珊瑚碎 

粉 ；那種物體因爆炸而上昇高空，隨風飄至有人 

居住的鄰近島嶼。Commander Cronkite曾向參加 

北美放射學會第四十一屆年會的醫師們宣稱雖然 

受傷者大都傷勢輕微，但是有些燒痕頗爲深重而 

且發炎。不過，他補充說一年以後受傷者的健康 

情形大都良好。

五 二 .構 據  Commander Cronkite,若干科 

學家曾經表示所試驗的核武器是一稀氫鈾炸彈： 

這種炸彈所產生的放射比原子彈大千萬倍。就這 

件事情來說，Commander Cronkite又說前一年在 

太平洋試驗的核武器所發生的輻射使馬紹爾革島 

土著約六十四人受傷，其中十九皮妨割裂，而且毛 

髮脫落。毛髮脫落是否嚴重完全得看爲何脫落，如 

何脫落及他因素而定，但是這次試驗影響至廣，以 

致島上居民百分之九十都受到傷害，這是事赏。這 

些島嶼是交給我們照顧的託管領土，關於此點， 

本人現在不擬置評：那是另一問題。

五三 . 末了，提案國在目前這個決議草案中 

接受了請裁軍委員會審愼研究這些意見的這層意 

思。

五四 . 因此，本人對於這些建議已經接受這 

一點要表示欣感。但是，說到最後，我們得總結 

一下在這個裁軍工作方面得失如何。

五五 . 辯論裁軍問題，這是第九年，我們得自 

問有沒有任何一稀武器因我們的努力而被廢棄， 

常規或其他武器的儲備有沒有因我們的努力而受 

限制，而且各國有沒有因我們的努力而在這方面 

漸漸獲致協議。對這些間題的答覆是 “ 沒有”；那 

就基說就我們來說，辯論裁軍問題祗是每年一次 

的表演罷了。

五六 . 據說，全世界的軍備巳經增加了四十 

倍左右。最可怕的戰爭武器已經製造成功，而且 

時至今日，人類一一至少可說某些人一一已有毁 

滅地球上一切生物的知瞰能力。因此，在大會淡 

論裁軍的時候，全世界却在稹極備戰。道也許可 

以稱爲防禦戰，或可稱爲抵制侵畧，或可稱爲從 

事準備，因爲對方正在部署一切，但是就人類來 

說，當前的情形是我們一面侈言裁軍，事實上却 

在整軍修武。

五七.請問裁軍委員會小組委員脅各位代表 

先生如何答覆這個問題，如何對付全世界的輿淪？ 

本人承認你們誠然能在這奥拉檠各阈代表的栗 

子，但握各位如果說現在聯合國旣已過問這個問 

題，大家儘町覺得相當寬慰，所以我們一面談論 

裁軍，而全世界的大个國家—— 我等一會再討渝 

- 則艇續不斷從琪盤軍，也並無什趣不妥之 *♦  
試間這棟話能動員世界的輿論嗎？

五八 . 但是，在這補第備激增的情形之外，辑 

們已經面臨另一楝更® 重的情势，那就是因爲東 

西兩方的大國與其他國家締結同盟，在政洽上有 

所部署，原子武器現在已經更見普通。

五九.法 蘭 西 代 表 Mr. Moch在馆一委員會 

中提醒我們說，如果早就採取若干步嫌,管制一事 

就比較容易；關於那一節，他還向我們提出警吿。 

但趣，Mr. M och却並未提到下面這個事货，就 

是在世界各地都有箄事同盟的時候，任何國家如 

果它的盟邦擁有原子武器的話，就必然也有這棟 

武器。由此可見，因爲政治上的結盟聯合，不伹 

武器日增，而且關於武器的知識與使用日漸普遍， 

同時控制這些武器的能力却反而薄弱。

六〇 . 有人吿訴我們說目前這個決議草案的 

一大要點是向我捫提出呼籲，要我們採取一棟所
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謂"現實 ” 態度。以我們來說，誰也不反對採取現 

實態度，可是現實一詞的定義，誰也不能專利。企 

圖以現實主義或理想主義這禪名詞來掩飾我們的 

判斷、欲望和偏見，實在是捉襟見肘，徒勞無益。

六一 . 現實一詞究作何解？如果雜亂無章， 

從事準備以致沒有一個個人也沒有一個國家能够 

控制這棟準備工作所造成的悲慘後果，難道這是 

現 實 ？這個問題，小組委員會各位代表應特別負 

責解答，同時決議草案提案國-，爸大國以及整個 

大會不但必須向我們這一代而且必須向我們的後 

代子孫提出解答。

六二.現實的論據之一是若干技術上的新困 

難已經發現，關於這一點，本人如有冒味冲撞的 

言語，希望各位寬恕曲諒。

六三 . 這禪論據與事實不相符合；在技術上 

並沒有發生新的困難。有沒有人說關於偵察方法， 

世界科學家知識廣博，無論何時都無所不知？科 

學知識的一個甚本特贺豈不：& 錯誤難免的認識？ 

舉例來說，在太平洋關於輻射範圍的科學計算不 

是已經瞪明有欠準確嗎？有誰說過科學家已經找 

到偵査發現爆炸性武器的方法？

六四 • 因此，爲什麼提出在技術方面發生新 

困難的這種意見？有人吿訴我們說蘇聯曾有一次 

表示這些武器可以暗中儲藏。我不相信這句話洩 

露了什麼新的事實。當然我不是說誰曾暗中儲藏 

這些武器 ; 事實上，現在旣無管制，自然無須秘密。 

糖而言之，我認爲目前並沒有新的因素出現。就過 

去一切戰爭來說，偵察工作總是困難棘手的。有 

一件侵畧武器就有一件防衞武器。有一件暴露公 

開的武器，就有掩護遮蓋的方法。有堡壘，就有 

掩誰的方法，而有掩護的方法，就有某種偵査隱 

蔽的工具。這稀競赛層出不窮， 不斷進行。

六五 . 雖然目前在技術方面確有困難，但是 

我相信在這個決谲草案中提及在技術方面已經發 

現其他特別困難這一點完全不切實際。本人要提 

出下面這個問題：如果無法偵査原子武器的話， 

是否能用空中攝影的方法來偵査地下的東西？我 

特別要向加拿大代表提出上面這個問題，因爲他 

吿訴我說就此事來說他採取大公無私無所偏袒的 

立塲。對上瓔問題的答覆當然是反面的。因此，各 

方所建議的每一稀偵査辦法都有若干缺點。各位 

無法偵査放射現象，同時也無法從空中偵査隱藏 

地下的東西。

六六 . 如果有人說我們可以看見兵工廒，那 

藤根據朝鮮戰爭和其他戰爭的經驗，兵工廒不是 

設在地下的嗎？西方國家根據自身的經驗，豈不 

知遨希特勒部隊從事轟炸的時候，西方國家的地 

下工廠正在積極生產，不受影響？

六七 . 因此，如果某項辦法有一缺點，那麼 

另一辦法也有弊病。本人決不會低估空中攝影辦 

法的債値，但是同樣的，我也決不會把它奉爲一 

個新的宗敎。就裁軍一事來說， 目前還沒有可治 

百病的萬靈藥。空中偵査祖是一件可以做到的事 

情 。因此，雖然對於這些計劃，不論其爲艾森豪 

威爾先生的空中偵査計劃或是布爾加寧先生的設 

立管制站計劃，我們應該表示贊助並且有所貢獻， 

伹是本人覺得上述計 _ 都有漏洞。躱避所有的管 

制站是容易，很容易的事情。把一國所要隱藏的 

東西隱藏起來，使空中攝影機無從偵查發現是同 

樣輕易的事情，至少是可以做到的事情。

六八 . 有人說這些計劃的目的是建立信心， 

而非發現隱私。建立信心當然是極好的事情，但 

是 ，有誰認爲建立信心一事祗靠刻板的計劃，竑 

不有賴於可使雙方互相信任的政治發展以及憂馏 

與威脅的消除？除非雙方都放棄那種立塲,並且 

在討論裁軍問題時顧及世界上主張和好融洽的一 

切力量，絕對無法獲得這些結果。

六九 . 這是一個非常，非常公開的項目，舉 

世人民，不分國藉、信仰，亦不論居住何洲，具 

有何種文化，都同深關懷或者可說都應該加以注 

意，因爲這是一個能否生存下去的問題，一個文 

明進展或人類滅絕的問題。

七 〇 . 本人要敬謹指出我們現在正以一個生 

活在使用弩弓大礮時代的人的心理態度來處理這 

個問題。小組委員會處理裁軍問題的時候沒有顧 

到目前這個原子時代。同時，提出的決議草案缉 

沒有顧及各方在本大會贊助下在發展原子能的和 

平使用方面所作的偉大貢獻。我們必須知道，雖 

然我們正在幫助人民利用原子能造水醫病，發電 

生光，但畏我們也使人類、世界上的一般普通人 

民，能够利用這補原子能來毁滅世界人類。因此， 

處理這個問題的整個辦法是後退的，充其量是一 

辅延宕推託的辦法。

七一.第一委員會提出的決議草案在大體上 

遠較以前的決議案爲妥善完備，本代表圑前在
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第一委員會已經投票表示贊成。今天表決的時候 

將再投贊成票。爲什麼呢？這並不是因爲我們 *  
得這個草案尙可滿意，而是因爲它代表一大改進， 

而且我們要裁軍委員會小組委員會繼績努力， 向 

裁軍的道途邁進。投票反對這個決議草案就是向 

全世界宣佈我們 •都已不存希望，如果放棄實施裁 

軍的希望，那是 ‘我們的最大罪過，也許是戰爭的 

前奏。

七二 . 根據那些理由，我們擬投票贊成這個 

決議草案，但是這並非表示我們信任草案的實體； 

而且我們絲毫不改變我們所擁護的主張立堪。本 

人等一會再談那些主張立塲。

七三.敝國永遠不會贊成可爲任何目的使角 

原子武器。我們決不接受一國如受侵畧當可使用 

原子武器這種理論。原子武器以外，現在還有其 

他武器。我們決不是提倡一稀所謂決不抵抗的理 

論 。我們是說關於原子武器，祗能做一件事情，就 

是決定不加使用。我們應該禁止使用，停止製造 

和試驗原子武器，並且消毀現有的原子武器。因 

此，關於使用原子武器可以達成君子協定或這稀 

武器的使用可加限制等主張在我們看來都是荒謬 

絕倫的。這不但是因爲這禪武器非常可怕，而且 

因爲爲這些目的所許可的最低限的原子武器，便 

已超過爲毁滅全世界的目的所需要而有餘。就原 

子爆炸武器而言，擁有一百個或有一萬個，有何 

分 別 ？

七四 . 因此，敝國政府曾訓令本人儘量公開 

宣布在任何情形之下，卽使被迫處於獨持異讖的 

情 31之下，或們也誓不接受原子武器可視爲一棟 

戰爭工具而加以使用這禪理論。

七五.我們又首在第一委員會中建議擴大裁 

軍委員會。我希望雖然那項修正已被否決一一我 

們 得提一提：反對者並不佔絕大多數一一但是決 

議草案提案國會記得在聯合國祗多寥寥幾票的勝 

利未必卽代表世界輿論。縱有這方面的稀稀政治 

情况，上述提案國在第一委員會中反對本人所提 

修正案的時候 , 也祗能勉强凑得過半數的票子。

七六.我們深信在一九五三年爲特定目的亦 

卽爲克服若干困難負責舉行秘密會議而設置的小 

組委員會 [ 決議案七一五 (八）] 已逐漸越俎代疱， 

幾乎成爲一垌全權辦理機關，以致裁軍委員會已 

蜱爲一個紙是照例埤准傳遞情報的虛設機關。在

第一委員會中，沒有一個裁軍委員會代表起立發 

言，爲那個委員會的立堪辯護，此事豈無相當意 

義 ？ 今天，我們聽到澳大利亞代表所提出的有力 

辯護[第五五八次議]。當然，他才到安全理事會； 

明年他一定還在理事會，就會發現事實眞相。

七七.我們認爲卽連裁軍委員會還不足以達 

成這個目的。許久以來，本代表團一莨主張召開 

世界裁軍會議，以便全世界人民都可能注意道個 

問題。讓他們知道誰在多方阻撓。讓他們知道這 

些障礙是什麼。本大會最近就有若干事例，全靠 

世界輿論的力量幫助各方打破了許多惯局。因此 

本人頗不赞成保持秘密，這一點，本人頗不赞成 

在大會卽將開會之前才向它提出一切文件以致大 

會無法討論或提出释案，這稀辦法，本人頗不赞 

成到最後兩三星期> 舉行正式辯論，然後各代表 

紛紛歸家，在下屆會議以前不苒聽到裁軍間題這 

稀情形。

七八.本代表圑在這方面曾經畧盡棉薄。我 

捫曾經要求審議若干提案。大會接受我們的要求， 

表示那些提案將被討論，但是負责討論審燄的却 

是裁軍委員會'丨、紐委員會。琪货上，小組委fl食根 

本就沒有注意那些提案，而且今年第一委員會祗 

在目前這個決讁草議中提及它捫，並未另提草案。 

請問那些提案將被討論一節有何保證?有人吿訴 

我捫說，唯一保證蛊印度在第一委員會提出的決 

議草案將與法蘭西總理及英聯王阈首相的_鏃一 

倂提出。我捫對此深成榮幸，但逛亊货興_却並 

不因此而有所改铤。

七九. 我們*得裁軍委員會不應該成爲道树 

秘密小組，而且提案國在這方面所提出的阻碍>也 

殊大可不必。大會现應就這個問題獲得一切悄報， 

並且獲知裁軍委眞會的工作情形。這调委員食原 

掬大會指派，安全理取會理琪阈另加加i 大組成， 

其在這方面的貢獻，我們認爲非常® 要，因此大 

會自然應該知道何以過去十二月內這個機關旣未 

討論這個問題又未提具任何報吿。在這方面，究 

在採取何稀步驟？

八〇. 我們將赞助叙利亞決議草案[ A/L. 
2 0 9 ] ,有人對它濫加攻訐，本代表團深以爲慽。我 

要澳大利亞代表成覺到他與我們這部价世界密切 

相關，禍福相共，而且不必因爲大家不能就某一 

決議草案獲致協議而懷疑到草案的原意。我們也
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許全都錯了。我們並不獨佔智慧聰明，伹是我們 

認爲我們所熱烈贊助的叙利亞決議草案與第一委 

員會所提出的決議草案並不相悖或彼此矛盾。叙 

利亞決議草案對在這裏所發表的任何意見都沒有 

加以駁斥，祇是補充第一委員會的草案罷了。各 

位也許要問：爲 何 應 加 補 充 呢 ？祗要囘想一下  

M r. BelaOnde的讜論，就町得到答覆。他說什麼 

呢 ？他 說 ：“ 如果這枭好的，那宋其中的內容美不 

勝收，因此就不必錦上添花了。如果這是壞的，那 

末我們就不應有這個壞的東西。不論是好是壞，我 

捫不該有這個東西。"那就是說，正如窮人一樣，我 

們耱是錯的。

八一 . 餘弗另有政治原因，叙利亞決議草案 

內並沒有非四國所能接受的意見規定。這個草案 

並不推翻更動四國決議草案所列的工作優先次 

序 。

八二 . 我們也許因爲味於事赏，所以才威覺 

憂馏不安。但逛，我們深恐 ‘盤個問題將愈縮愈小， 

以致成爲一個能否設蓝管制站和能否空中攝影的 

問題。我們所關懷的赴設骰這些管制站和拍攝這 

些照片目的何在。要求發現隱私蛏一囘事情，伹是 

此事的目的是什麼 ? 目的退在货施管制，我們何 

不明說呢？我們爲何敖棄其他一切提案呢？對於 

今後十二個月內可能發生的許多事情，我們何以 

湿之不理呢？叙利亞決議草案所要求的就是這幾 

點，別無他求。

八三 . 本人希望大會將顧及這個決議草案。 

尤其關於這個裁軍事項，希望我們這批聯合國會 

員國的代表們能够以全力討論這個問題，而不瞵 

政洽上合縱連橫的次要問題。

八四.美國代表在第一委員會曾說這是一個 

偉大的開端，本人對他所表示 6̂ 這榷樂觀熟烈態 

度歉難同意。本人深怕事赏上這並不是偉大的開 

端 。如果這晶開端，那末就是後退的開始，而且 

這正是我們必須竭力避免的。我們深信我們正在 

節節後退 ; 我們應該使舉世人民知道這個事實，因 

此他們會阻止我們樾續退却。

八五.裁軍問題決不是各個政治集阖可加玩 

弄的玩具。戰爭赏在是一件太嚴重的事情。.就物 

K 生活與充分機會兩點來說，世界上若干地區的 

人民數千年來始終沒有獲得過文明生活的機會， 

他們都希望能免於戰爭的恐懼，免受戰時發生的 

一切經濟上的變動，而且不受敵對集團的愚弄。

八六 . 根據那些理由，我們不擬投禀反對目 

前這個決議草案；我們將投贊成票以示信約誠意。 

我要吿訴小組委員會全體代表這是一禪表示信約 

的行爲。

八七 . 我們將投票贊成叙利亞決議草案。如 

有修正案提出，本代表圑當照前在第一委員會所 

採取的立塲投票。

八八 . 主 席 ：發言人名單旣然沒有其他代表 

的大名，現在就開始表決。根據議事規則，我們 

將先表決蘇聯對第一委員會所提決議草案 [ A /  
3090]所提出各項修正案 [A /L .207]。

八九 . 因爲南斯拉夫代表的請求，本席擬將 

第一蘇聯修正案 [A /L .207] 第一及第二兩段單獨 

付表決。

第一段以三十八禀對十二票否決，棄權者

十 o
第 二 段 以 三 十 九 票 對 十 一 禀 否 決 ，棄權者

十 。

九〇 . 主 席 ：本席現在將蘇聯所提出的第

二、第三及第四修正案 [A /L .207 ]逐一付表決。

第二修正案以四十三票對九票否決，棄權考

十 。

第三修正案以三十七禀對十一票否決，棄權 

者十二。

第四修正案以三十二票對十六票否決，棄權 

者十一 。

九一 . 主 席 ：本席現在將第一委員會所建議 

的決議草案 [A /3090 ]付表決。因爲蘇聯代表的請 

求，草案前文除前四段外，將逐段表決。

前文第四段以七十禀對零通過。

前文第五段以五十七票對零通過，棄權者

七 。

前文第六段以五十五票對七禀通過。

前文第七段以五十二票 _ 九禀通過，棄權者

前 文 第 八 段 以 五 十 四 票 對 零 通 過 ，棄權者

四。

九二 . 主 席 ：因爲蘇聯代表的請求，正文第 

—段各分段將分別付表決。

該段第一部汾，卽自開頭起直至“裁軍委員 

會 ”爲止 ，以六十二票對零通過。

0 ) 分段以六十一票對一票通過。
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(b )分段直到 “實施 ” 二字爲止的部份，以五十 

六禀對七禀通過。

(b )分段（i ) 以五十七票對七禀通過。

(b )分段 ( i i ) 以六十二禀對零通過。

九三 . 主 席 ：有人要求把正文第二段分爲兩 

部份付表決。

第一部份，卽從頭起直至 “ 視察與管制”數 

字爲止，以六十三票對零通過。

其餘部份以五十五票對零通過，棄權者一。

九四 . 主 席 ：我們現在表決正文其餘各段。 

第三段以六十四票對零通過。

第四段以五十六票對七票通過。

第五段以五十六禀對零通過，棄權者七。

第六段以六十三票對零通過。

九五 . 主 席 ：我們現在對決議草案全文擧行

表決。

決議草案全文以五十六票對七票通過。

九六 . 主 席 ：我們現在必須對叙利亞所提出 

的決議草案 [A /L .2 0 9 ]作成一個決定。

條動議 [ 第五五八次會議 ]這個決讁草案不應提付 

表決。本席現在先將這個動議付表決。

上述劻議以三十五票對十八票通過，棄權 

者七。

九八 . 主 席 ：現在請願意說明投票理由的代

表們發言。

九九 . M r. SANDLER (瑞典）：今年，關於裁 

軍問題，车人代表瑞典代表网所要發表的意見都 

已經載入第一委員會的會議紀錄。從那些竞見逛 

面很容易看到我們的結論，就是在給裁眾委员贪 

的命令中最好不提可能引起爭論的事項。

一〇 〇 .根據以前在第一委員會和剛才在本 

大會擧行表決的結果，可知今年關於這個問題的 

決議草案不能像去年一樣獲得一致的贊助。我們 

對這一點深覺遺搣。我們像其他許多代表一様，都 

深切了解要根據一個多邊條約採行任何重大的裁 

軍辦法，必先使大國尤其美國和蘇聯兩國達成協 

議。

一〇一.看到少數方面雖然堅持本旮的意見 

但已宣佈在今後的談判中願意繼續合作，我們認 

爲滿意並且覺得前途有望。也許一一本人祗是說

“ 也許”一一今後有一天莫洛托夫先生的終曲與艾 

森豪威 IT先生的序樂會聯結起來成爲一個交響 

曲。

一〇二.目前這個決議案全文在第一委員會 

舉行辯論期間經過許多修正改進，其中並沒有本 

代表■ 不能接受的意見規定，因此我們方才投票 

表示贊成。我們並不覺得欣快，因爲各國代表團 

沒有像去年那樣一致加以贊助，這是很可抱慽的 

事情；但是我們也毫不躊躇，因爲這個決議案可 

說是趨向綜合一致的一個步驟，此外別無其他理 

由。

— 〇三 . Mr .  LODGE  ( 美利堅合衆國）：在 

座全罨過去功渤彪炳、今日射負策任而且今後還 

會出任艱E 的傑出人物。伹是，本人却要指出••就 

世界和平來說，任何人過去或今後的成就功欲都 

不足以姽美於我們剛才在這逛所做的市•情，就是 

代表全世界人民贊成艾森豪威爾總統所提出的 

“ 開放領空” 計劃。這個計劃與布爾加寧先生所提 

設置地面管制站的計割相互關連。

— 〇四 . 去尔双天在日內芄提出S 個計制的 

時候，舉世人民丨「!]农歡迎，因爲S 逊一個新鮮而 

大膽的計剷。多少年來，全世界人K 對於沒完沒 

了 的 裁 談 判 ，已成失踅悵惘，而且說句货話，他 

們巳經深成恹烦，而且奄無信心了。無疑的，許 

多人覺得我們在聯 W 巳沢於徒求形式 , 我們滔 

滔不絕，祗迅笊彈谌湖，而且我們堪守成政•故步 

0 封，以致對於突飛猛進的科擧發展茫無所知。

— 〇五 . 恧符我們今尺的行動，找們巳經箝 

明聯介阈显能够跟符時代丨〖0前邁進的。我們巳經 

越出了樊龍。

一〇六 . 我們以絕大多數赞助a 個"開放領 

空 •’ 計剷之後，世界姆論將發生不町抗衡的强大 

力兑。沒冇那個政府能够長沏抗拒迓股力诎。我 

們今 n 的行励將使“ 開放領空”計剷在世界各地家 

喩戶晚，而且終於傅到琎嵇後而。全世界的人民 

將同猓耍求货施s 個計劃，而 J1本人深仍蘇聯旣 

已參加“ 原子能和小使用" 方案，一定俜參與上述 

計割。

— 〇七 . 因此，這個計劃將付赏施，而且"和 

平哨兵 ” 將飛凌美阈的上空。他們以後將飛凌蘇 

聯的上空以及終於參與這個計劃的其他各國的上 

空。這將使任何國家無法從市大规校的璩艰^因 

爲一切準備部署都無法隱蔽。第三次世界大戰的
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威脅將因此而被消除。由於這辅威脅的消除，完 

備的裁軍辦法可能實施，人類可能享受到和平繁 

榮的果實。

一 〇八.道個決議案要我們立卽開始向上述 

目標邁進，並且促請各國及早在有效的國際視察 

制度之下採取確赏而安全的步驟，趨向裁軍的道 

路。這是大會就裁軍問題所通過的最爲重要的決 

戡案。

— 〇九 .美 國 立 國 之 初 有 一 位 政 治 外 交 家  

Benjamin F ra n k lin曾經銳過一句名言，大意是 

“ 因爲沒有一隻釘，失去了一塊馬蹄鐵；因爲沒有 

一捭馬蹄鐵，失去了一頭馬；因爲沒有馬，失去 

了這個騎士。” 因此，這個騎士還沒有到，仗就打 

敗了。

—— 〇 • 今天，在這個航空原子時代，我們 

正把這個舊日的格言倒轉過來適用。我們不但沒 

有因爲缺少一设釘而得了一堪敗仗，而且正利用 

航窣力量來爭取和平，因爲現代科學已使此事可 

能實現了。聯合阈巳成了將航空力量與原子能用 

於充實人類生命，而不用於毁城人類的塲所。

 . 我們今天在迓 « 所做的布情可對現

在搖籃中的嬰兒的一生發生最重大的肜響。就憑 

道一點，我們此生並不虛度，而且聯合國也可說 

並非虛設的了。

- 一二 . Mr. KUZNETSOV (蘇維埃肚食主 

義共和國聯盟）：蘇聯代表圑投票赞成下面這個 

提案，就甚對裁減軍備、禁用原子武器以及建立 

有效國際管制等事負主要貴任的國家應該採取稹 

極步嫌，達成必要的協議。

一一三 . 九年以來，聯合阈始終關懐裁軍問 

題。在那個期間，各阈，尤其參加裁革委員食小 

組委員食的國家贫經提出許多提案，其中若干非 

常富於建設性，而且在一九五四年各國曾就其中 

若干達成協簸。因此似乎很可以從一般討論和表 

達一般願望的階段進入確定方案以便確實裁減軍 

備並且制止軍備競赛的最後階段。可；i ；，很不幸 

的，我們今日所處的情况典九年前大致相同，並 

無進展。

—— 四 . 直到現在，所有涉及裁軍的實際提 

案都已—— 遭受否決。任何事項祇要一到可能獲 

致協議的階段，就有人利用種稀藉口從中破壞;今 

年在蘇聯提出提案、着重指出雙方已就許多基本

問題獲致協議以後，上述那榑情形再度發生。以 

前提出提案的那些代表都已改變立塲，以致今日 

我們所處的情况與數年前完全相同，這是很不幸 

的事情。

一一五 . 同時，全世界人民正期望聯合國，尤 

其擁有大量軍備的國家採取必要的措施去達成協 

議。十二月十三日印度總理尼赫魯先生典蘇聯艙 

理布爾加寧先生發表的聯合聲明切實表達了全世 

界人民的態度。本人現在引述那個聲明的下列， 

段 ：

“爲了建立世界和平並且消除足以造成 

另一次世界大戰這棟不可思義的災禍的情現 

起見，除實施裁軍以外，別無他途可循。增加 

甚或趣是繼績現有的軍備規模，都隨時可以 

引起戰爭，並使各國疑懼不安，因此在生產 

最新式的大規模毀滅性武器方面從事競爭。 

因爲毁滅力不斷增加的武器績有發明而且儲 

備漸多，裁軍一事亦益見廹切。全世界人民 

一致希望禁絕戰爭，因此必須及早採取積極 

適當的步驟，趨向裁軍的道路。關於這個問 

題，各方已經達成很大的協議，如果持久和 

平是共同的目標，其餘的障礙似無不可克服 

的理由。”
—一六.蘇聯代表團深信關係國家會立卽採 

取適當措施，以便大量裁減軍備軍踩，禁用原子 

武器，並且確立联格的國際管制以確保各國联遵 

a 項禁令，並且切實裁軍。

議程項目六十五 

西愛里安 ( 西新幾內亜 )問題

第一委員會報吿睿 (A/3093)

一一七 . 主 席 ：如果沒有那位代表想說明投 

栗理由，本席認爲鑒於第一委員會的決定，大會 

町無異議通過第一委員會所建議的決議草案W  
3093]o

決議草案通過。

託管理事會理事國問題

一一八 . 主 席 ：因爲大會決定准許十六個新 

會員國入會 [ 第五五五次會議 ]，所以把這個問題 

列入議事日程。

—— 九.憲章第八十六條定下託管理事會的 

組織並且規定負責管理託管領土的會員國應爲理
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事會的理事國。義大利現在旣是聯合國會員國，又 

是某一託管領土的管理當局， 自然應爲託管理事 

會的理事國。

一二〇 . 憲章第八十六條又規定託管理事會 

全部理事國應由管理託管領土的聯合國會員國與 

不負管理之責的會員國平分擔任。因此，大會現 

在必須選擧一個不管理託管領土的會員國擔任託 

管理事會理事國以保持憲章所規定的平衡。

一二一 . 根據議事規則，將不採用堤名辦法 

並且將用無記名投票方法擧行選舉。

Mr. de Freitas Valle ( 巴西）及 M r. Grekov (白 

俄羅斯）應主席請任計票員。

擧行無記名投票。

選票總數：、 65
廢 票 ： 0
有效禀數： 65
棄 權 ： 0
投票會員國數： 65
法定多數： 44
各國所得禀數：

緬甸 ...........................................  37
賴此瑞亞 .....................................  20
高棉 ........................................... 7
伊拉克 .........................................  1

- —二二 . 主 席 ：上述候選國沒有一個能够當 

選 。因此，我們現在再舉行一次選擧，這一次限 

於第一次選擧得票最多的兩國，就甚緬甸和賴比 

瑞亜。

Mr. de Freitas Valle ( 巴西）和 Mr. GrekoV (白
俄羅斯）應主席請任計票員。

擧行無記名投票。

選票總數： 66
廢 禀 ： 1
有效票數： 65
棄 權 ： 1
投票會員國數： 64
法定多數： 43
各國所得票數：

緬甸 ........................................... 41
賴比瑞亜 ................................... 23

— 二三 . 主 席 ：上面兩個候選國沒有一個獲 

得法定多數，因此我們還要擧行一次選擧。而且 

還是限於緬甸和賴比瑞亞兩國。

M r. de Freitas Valle ( 巴西）和 M r. Grekov (白
俄羅斯）應主席請任計票員。

舉行無記名投票。

選票總數： 66
廢 禀 ： 0
有效票數： 站

棄 權 ： 0
投票會員國數： 66
法定多數： 44
各國所得票數：

緬甸 ...............................................  42
賴比瑞亞 .......................................  24

一二四 . 主 席 ：這次選舉還基沒有結果，因 

此我們將舉行馆三次有限制的悪選。

M r. de Freitas V a lle ( 巴西）和Mr. Grekov(白
俄羅斯）應主席請任計禀員。

舉行無記名投票。

選禀總數： 66
取禀： 0
有效悪數： 66
棄 權 ： 0
投悪會員阈數： 66
法定多數： 44
各阈所得摆數：

栖甸 ........................................... 42
飢比瑞亞 .........................................  24

一二五 . 主 席 ：我們現在得換個方式從頭舉 

行一迚串的恧選。圾初三次將赴無限制的粟選，就 

逊各_ 代表町投恧選舉現任託管理取會现琪國以 

外的任何國家。

M r. de Freitas Valle ( 巴西）和 Mr. Grekov (白 

俄羅斯）應主席請任計粟員。

舉行無記名投栗。

選 票 總 數 ： 67
廢 禀 ： 0
有 效 禀 數 ： 67
棄 權 ： 0
投票會員國數： 67
法 定 多 數 ： 45
各國所得票數：

緬甸 ........................................... 41
賴比瑞亞 ................................... 15
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高棉 ................................................  7
玻利雜亞 ..........................................  1
芬蘭  .................................................. 1
以色列   ...................................  1
羅馬尼亞 ..........................................  1

— 二六 • 主 席 ：這次票選，仍無結果，因此 

我們現在舉行第夭次票選，也就是這一連串票選 

中的第二次無制票選。

M r. de Freitas Valle ( 巴西）和Mr. Grekov(白
俄羅斯）應主席請任計禀員。

舉行無記名投票。

選 票 總 數 ： 67
廢 禀 ： 0
有 效 票 數 ： 67
棄 權 ： 0
投栗會員國數： 67
法 定 多 數 ： 45
各國所得粟數：

緬甸 ...........................................  44
賴比瑞亞 ...................................  15
高棉 ...........................................  8

—二七 . 主 席 ：這次票選，還 :a 沒有結果。因 

此，我們再要擧行一次票遴，就是道一連串票選 

的第三次無限制票選。

副 主 席 論 . Le Gallais (處森堡 ) 主持會議。 

M r. de Freitas Valle ( 巴西）和M r. Grekov (白 

俄羅斯 ) 應主席請任計票員。

舉行無記名投票。

選潘總數： 67
廢 菓 ： 0
有效票數： 67
棄 權 ： 0
投栗會員國數： 67
法定多數： 45
爷國所得禀數；

緬甸 ...........................................  48
賴比瑞亞 .....................................  11
髙棉 .................   6
匈牙利 .........................................  1
羅馬尼亞 . ...........    1

緬甸獲得法定三分之二多數票， 當選爲託管 

理事會理事國。

議程項目三十七 

一九五五會計年度追加槪算

第五委員會報吿窨 (A/3101)

議程項目三十八及四十七 

一九五六會計年度槪算 

秘 睿 處 為 職

第五委員會報吿書 (A/3103)

一二八 • M r. MENDEZ  (菲律賓）第五委員 

會 報 吿 員 ：本人很榮幸得蔣第五委員 j t 就議程項 

目三十七、三十八及四十七所擬具的吿書提請  

大會審議。

一二九. 在有關議程項目三十七卽一九五五 

年追加槪算的報吿書 [A /3101 ]中，第五委員會建 

議在一九五四年十二月卡七日大會決議案八九〇 

(九）所核准的欵額以外，另增經費三，二六四，二 

〇〇美元。

一三〇 . 增加這筆欵額的主要理由是一方面 

遵照大會決議案八一〇（九)曾在一九五五年八月 

在日內瓦召開原子能和平使用問題國哮會議， 同 

時又須付還秘書處職員所繳的所得税，因此必須 

另’有一筆經费。

一三一  • 其餘增加部伢則充一九五五年內根 

據有關臨時及非常费用的大會決議案八九一（九） 

所發生的各項經费。事實上，秘書長已能從原先 

核准的預算中節省若干經费以充上述那種臨時和 

非常费用，因此稞在補請的經费可說是爲了應付 

新項目的需要。

一三二 . 因此，本人代表第五委員會建議大 

會討論報吿書內的訂正決議草案。

一三三 . 現在，我要提到有關議程項目三十 

八和四十七卽一九五六會計年度槪算及秘書處組 

織問題的報吿書 [A/3103]。
一三四 . 根據我們議程上這些項目，可知第 

五委員會的長期辛苦工作已經結束。因此，這個 

報吿窨的篇幅很長，而且各位代表如果看一看報 

吿書的目錄，就可注意到第五委員會擧行二十一 

次會議期內所討論處理的各項主要問題。

—三五 . 在決議草案 A 裏面，第五委員會建 

議一九五六年槪算總數應爲四八，五六六，三五〇 

美元。這個槪算如果獲得核准，那末一九五六年
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各會員國如何繳納會费一事自將根據報吿書序言 

所載簡表去加以決定。

一三六. 第五委員會又請大會對有關臨時及 

非常费用的決議草案B 以及有關周轉基金的決議 

草 案 C 採取行動。

一三七 . 各位代表將看到決議草案B與大會 

以前幾年所通過的各項決議案的格式非常相似。

一三八 . 各位代表也會看到決議草案C規定 

截至一九五六年十二月三十一日爲止年度的周轉 

基金應該定爲二千萬美元。去年，周轉基金的數 

額是二千一百五十萬美元；但是，因爲昨天大會 

[ 第五五七次會議 ]核准了設置衡平徵稅基金的事 

情，周轉基金已可囘復到以前的兩千萬美元了。

一三九. 第五委員會對槪算問題堤具最後的 

建議案以前曾經密切注意許多重大因素；這些因 

素對槪算總數备有不同的影響，而且對本組織的 

行政與預算政策都有直接影堪。就審査槪算和這 

些問題以及向大會提具特定建讁二事來說，第五 

委員會的目的都在確使本組織在預算和行政事務 

上都穩穩的站在健全的原則上面，因此在向各國 

政府提出預算和行政政策的時候更容易獲得會員 

姻政疳與人民的支持贊助。

一四〇 . 第五委員會對有關本組織經濟與社 

會工作以及新聞事務的槪算尤其注意。委員會曾 

經表示贊成採用新方法來提出與本組織產生收入 

的各項工作有關的那呰重要問題，而且在審査各 

寡門機關對供其使用的各稀服務便利應如何撥還 

歸墊的繁複專門問題以後，同意採行可在一九四 

八年十一月十八日大會決議案二一〇（三）範圍內 

在各有關適用方面加以充實的一個政策。

一四一  • 委員會曾接獲秘窨長的重要報吿寄 

一件 [A /3041]，其中特別叙述秘窨長所派調査小 

耝就調整聯合國各地辦事處土作以及那些工作與 

會所各部工作的關係問題所擬具的若干缇案。委 

員會所得的結論是也許可以授權秘窨長在相當限 

度內試行調査 '丨、紐的建議，用派技術協助管理處 

若干人員駐在拉丁美洲經濟委員會會址辦公的方 

法來促進技術協助管理處與各區域轾濟委員會秘 

寄處的關係，而且秘書長應將這禪實驗的結果向 

大會第十一屆會具報。但是，因爲秘書長的建謎 

在大體上極有意義，必須澈底加以審査，方能作 

成決定，第五委員會認爲這些建議應延至大會第 

十一届會才加審議。

一四二. 委員會曾進一步討論爲國際電訊同 

盟及世界氣象組織興建辦公大樓的問題。討論結 

果已經載入第五委員會提請大會通過的決議草案 

D 。

一四三 . 在結束這幾句話以前，本人一定要 

代表第五委員會向行政曁預箅問題諮詢委員會表 

示感佩之意。諮詢委員會主席M r. A g h n id cs曾 

經參加第五委員會的一切討論，而且像過去一樣， 

提供非常资貴的幣忙，說明第五委員會所討論的 

許多錯綜複雜的技術問題。對於這楝可貴的貢獻， 

我要代表第五委減會特別表示成謝。琪货上，在 

發現處现聯合阈財務及行政祺務的有效經濟方法 

方面，諮詢委M 會各位委岚提供了坶大的協助，而 

且因爲槪箨細節在本屆食巳經先由諮詢委員食審 

査妥加討淪，笫五委眞食乃得從大處討論聯合®  
財務政策所牽涉到的各項政策問靼，而且燄程的 

討論也因而得以結束完成。

一四四 . 第五委員會也蒞到秘* 長與諮詢委 

員會的密切合作確保聯合國實施健全的預算政 

策，眼見目前這楝有效的合作，我捫覺得非常典 

衡快翅：。

一四五 . 末了，本人必須指出第五委員會確 

認秘書長爲掎除浪戕、節省開支和增加效雎所作 

的努力都& 堅決乘晰的行爲。笫五委贪全體委  

員都很了解近年以來秘窨诗和其他冇關人以如何 

不哳努力改善聯合阈秘寄處的紐織與工作，使它 

成爲迮成聯合阈宗旨的有效工具。

一四六 . 主 席 ：現在大食對馆五委貝食所择 

有蒯谪程項目三十七的決谜草案 [A /3101] 舉行

表決。

決謎草案以五十四悪對七蔑通過。

一四七 . 主 席 ：任何代表如果想說明他們對 

有關謎程項目三十八及四十七的第五委M食報吿 

害 [A /3 1 0 3 ]的投要玴由，請來此發言。

— 四八 . M r .S A K S IN (蘇維埃社會主蕤共和 

國聯盟）：第五委員會在報吿耆 [A /3103]裏面提 

萍核准數達四八，五六六，三五〇美元的一九五六 

i 度槪箅。爲了維持聯合國的各項工作，迓樣一個 

槪算未免太高。想到一九五五年的迫加預算，大 

家應該注意一九五六年聯合國據以向會員國課徴 

會费的全部欵額（所謂槪算淨數)約達四千三百萬 

美元之數，或較去年的全部支出多三百六十萬美
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元 ^ 因此，第五委員會所提一九五六年的淨支出 

是聯合國十一年歷史中的最高預算。

一四九 . 這榑情形，是決不應有的，而且由 

此可見聯合國的經费支出旣無計劃，又不經濟。

一五〇 . 在第五委員會討論一九五六年度槪 

算的時候，我們曾經提出詳細的資料來說明秘書 

長爲了維持一個大而無當的秘書處而要求更大的 

經费，不大正當合理。雖然秘書長已經提出改組 

秘♦ 處的辦法，但是一九五六年秘書處各部的員 

額還是非常衆多。爲維持秘書處所用的經费約佔 

全部預算四分之三，未免過多。

一五一  • 許多代表團曾在第五委員會指出如 

以適當方法刷新並且裁減秘書處若干機關，就可 

以節省數目很可觀的經费。蘇聯代表圑認爲如果 

改組經濟及社會事務部和新聞部，最能奏效。

一五二 • 蘇聯代表阐認爲亞洲遠東、歐洲和 

拉丁美洲各跖城經浒委員會的秘窨處應該擴大， 

而且應該多加汴意。S 些區域委員會的工作已經 

充份箝明它本身的侦値。由於它們的努力，聯合 

國秘窨處與面臨笟大經濟問題並且要求秘書處協 

助解決的各個區域建立了页密切的關係。如果把 

經濟及社會事務部與技術協助符现處合倂成一個 

機關，因此可以減少目前在會所從琪社食與經濟 

方面工作的服務單位，那末這些委員會的工作可 

以大爲锻固擴充。無疑的，實行這禪改組，定可 

節省巨額經费。

—五三.蘇聯代表圑又覺得新聞事務經费如 

典其他各棟活動的费用相較，爲數過鉅，如果把 

新聞部 P 前的耝織加以調整並且建立規定該部工 

作先後次序的有效制度，很町加以裁減而不致對 

該部的工作效率發生影響。

—五四.支出浩大的一個主要原因是聯合网 

的經费大部汾使用不當。譬如，一九五六年度的 

槪算規定用三百五十萬美元來維持下面這些機關 

單 位 ：難民事宜高級輿员辦事處（唯一工作是把 

歐洲難民運至海外，因此使他們無法囘到祖國）， 

所謂外勤處以及不顧憲章規定非法設置的其他類 

似機關。去年，蘇聯代表闽反對核撥任何經费來 

維持不顧憲章規定非法設置的聯合國機關；今天 

我們仍表反對。

一五五 • 末了，雖然大會曾經通過許多決議 

案 ，請聯合國會員國免徵受聯合國秘書處聘用的

本國國民的所得稅，或以其他方式減輕他們繳納 

雙重税的負擔，但是這個問題到現在還未解決。因 

此，在一九五六年，聯合國全體會員國不得不從 

聯合國預算中以一百五十餘萬美元付耠美國財政 

部以充聯合國所雇美國國民一九五五年應付的所 

得税。就付還這様稅欽來說，聯合國付給美國財 

政部的欽項業巳超過一千一百萬美元。

一五六 . 根據這些理由，蘇聯代表闽擬投禀 

反對第五委員會在決議草案A 提出的一九五六年 

度槪算。槪算所定各項經费爲數過鉅，而且就聯 

合國的實際需要來看，沒有理由提出如此瞄大的 

預算。蘇聯代表圑認爲如果酌量計及各棟收入，一 

九五六年的支出不應桓出三千五百萬美元。聯合 

國有此欽額足以履行它所面臨的各項任務。

一五七 . 這是我們的立塲，因此我們要求主 

席將第五委員會報吿書 [A /3 1 0 3 ]所載四個決 _  
草案分別提付表決。

(主席囘座，主持會議。）

一五八 • M r. MERROW  (美利堅合衆國）： 

本代表團擬贊助第五委員會所通過的一九五六年 

度全部槪算 [A /3103 ,決議草案A ]，但是却要提出 

— 些保留意見。因爲事先已經知道爲了應付原子 

能和平使用問題日內瓦會議這種項目的需要必須 

通過一個很大的一九五五年度補充預算。本代表 

阐在第五委員會辯論開始的時候，就曾表示希望 

一九五六年度的預算能不超出行政暨預算問題諮 

詢委W會所建識的數額 [A/2921 ]，就是四六，〇一 

六，六〇〇美元。佴是，第五委員會所核定的槪算 

却巳到達四八，五六六，三五〇美元之數，較本大 

會所通過的一九五五年預算約多二，六〇〇，〇〇 

〇美元。

一五九. 這些增加的經费大部份用在下列四 

方 面 ：與原子能和平使用有關的工作活動；社會 

福利和人權方面的技術協助；外鞠處與特派圑的 

工作以及薪律調整。

一六〇 . 在第五委員會，本代表圑贊成擴大 

重要方案，並且除涉及薪津調整的一項外，贊成 

增加上述各項的經费。我們對用於擴充方案的若 

干經费表示異議並且反對增加會所職員的生活费 

津貼。

一六一 . 我們承認，因爲經濟情祝改變，尤 

因美國聯邦政府公務人員的薪給業已增加，聯合
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國全部薪給制度是否妥善必須重加估定。但是目 

前我們却反對秘書長主張調整生活费律貼的提 

案，因爲根據聯合國與各專門機關的現行標準，現 

在沒有理由要求這種加薪辦法。

一六二 . 可是，我們深信設置一個由政府所 

派專家M 成的委員會，負責在一九五六年檢討整 

個薪津福利制度，是很可歡迎的一個步驟。這種 

檢討審査應能達成兩個目標：第一，根據目前的 

需求調整聯合國與各專門機關的薪給制度，以便 

在世界各地吸引並保持最合格的國際職員；第匕， 

在作這個調整的時候，對國際組織的責任與財源 

以及各國公務人員的薪耠標準妥予顧及。

—六三 . 關於這一點，我要指明美國政府對 

美國國民目前參與各國際機關秘書處和技術協助 

方案的情况並不滿意。我們深信委員會的建議將 

鼓勵更多美國國民不但在聯合國會所而且在其他 

國際機關設法獲得工作。

一六四. 雖然第五委員會已經拒絕接受許多 

要求增加預算的提案，但是本代表圑沒有更進一 

步以節約辦法來對消增加經费的提案一事深感失 

望。擧例來說，我們曾希望修改刊印條約的規章， 

節省若干费用。同樣的，我們曾希望暫不提出次 

要的經费，如用以改善日內瓦會議設備與便利的 

經費。

一六五• 第五委員會所作全部財務決定的結 

果是就一九五五年度追加預算和一九五六年度預 

算來說，全部支出將達五一，八三〇，五五〇美元， 

這是聯合國歷史上最龐大的預算。我願意順便說 

明我們希望大會第十屆會能够保持這種大有問題 

的傑出紀錄，在今後多少年內都不致被打破。

—六六 . 預算廳大，不但因爲一九五六年度 

槪算增加了二，六〇〇，〇〇〇美元，這一點我剛 

才已經提到，而且因爲一九五五年度的補充槪算 

特別龐大，同時又不能像去年那樣有一筆可以對 

銷的節筲欵項。一九五五年度補充槪算包括下列 

各 項 ：厚子能和平使用問題國際科學會議全部經 

费二，三六一，〇〇〇美元的一部份，計一，四〇 

〇，〇〇〇美元;爲歸還秘書處職員所付所得稅所 

核撥的最後一筆經費，共計一，六三〇，〇〇〇美 

元 ；以及涉及下面各事的其他臨時费用，如裁軍 

委員會小組委員會在倫敦擧行的會議，以及秘書 

長遵照大會訓令 [ 決議案九〇六 （九）]，爲設法使

朝鮮戰爭期間被俘的美國戰俘十一人及聯合國絲 

帥部其他人員獲得釋放所作的旅行。

—六七.芷當我們期望聯合國槪算可以穩定 

的時候，槪算又有增加，我們自覺關壞，雖然如 

此 ，美國代表團仍願贊助第五委員會所建議的一 

九五六年度槪算，因爲我們要表明我們確認下面 

兩 個 事 實 ：第一，在過去兩年，秘書長和大會詆 

眞裁減預算，不遺餘力，而且已經很有進展；第 

二，就一九五六年度槪算的增加部份來說，有一 

大筆欵額具有特殊性質，以後不致重複提出。但 

是，本代表圃鄭重表示聯合國及各尊門機關一九 

五六年度槪算所反映的支出日增的這種趨勢不應 

視爲今後的先例。

—六八.本人以前向第五委員會發表意見的 

時候曾經表示深信全體會員國應該繼續並且進一 

步贊助聯合國各機關所推行的各個方案。可是，這 

決不應解釋爲我們主張增加常年預算。促成這些 

方案的方法相當多。我在第五委員會曾說明，決 

定如何支持這種方案的方式，不論其爲利用國際 

機關的常年預算—經過自願發動的國際方案或利 

用雙邊方案這種政府間合作，必須不斷估計許多 

因素，包括下列各點在內：第一，能否證明某一 

國際機關是應付國際社會理應關注的各種需求的 

最適當機關；第二，這種國際機關的會員國願在 

何棟限度內分擔因承擔這棟國際責任而引起的財 

務 上 的 負 擔 （如果所需經费大部伢落在少數會員 

國身上，那末所承搛的工作就非眞正的國際工作， 

以致永難袪除的深刻誤會定必隨之發生）；第三， 

各國是否會推波助瀾，自作努力，以便充分利用 

國際協助。

一六九. 秘寄長去年在常年報吿寄內曾經指 

出全體會員國和秘省處必須不斷注意的另一事 

實 。秘 書 長 說 ：

“：..…以秘寄長及其髙級職員所負責任

的性質而言，不論其再有多少經费、 人員及

便利可供調度，其所能有效處理的工作數量

還是有限度的 [A /2663，第 x v 頁 ] 。"

一七〇 . 所有這些因素使大會在決定擴充國 

際機關的永久編制與常年預算時也須鄭重將事， 

特別審愼。這並不是說在參加本大會及各專門機 

關的世界各國將忽畧漠視 ^ 待解決的世界問題？ 

事實決非如此。
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一七一 • 雖然一九四六至一九五五年這個時 

期內聯合國與各專門機關的常年槪算總計約爲六 

八六，〇〇〇，〇〇〇美元，但是各國曾另外捐獻 

數逾十億美元的欵項以實施專爲促進難民救濟善 

後事寫，提供經濟社會發展所需技術協助以及促 

進產 ^ 兒童福利等項擬定的方案。此外，聯合國 

會員國又利用國際復興建設銀行與國嘭貨幣基金 

會的設備便利提供鉅大協助來促進經濟發展。在 

所有這些努力以外，還有各國自辦的規模宏大的 

協助方案，如美國技術合作計劃，以及哥侖布計 

劃這種區域方案。用這種多方並進的靈活方法來 

處理這些問題極有價値，而且有極佳的結果，因 

此不應在時機尙未成熟的時候以不切實際的方法 

來擴大國際機關的槪算員額，以致妨礙上面所說 

的價値與結果。

一七二. 在對下一年度的槪算表明我們所懷 

的希望的時候，我要指出希望諮詢委員會和大會 

能够擬定一楝更簡單的槪算格式，以便大會和秘 

寄長能够更有效地控制聯合國的財務，同時行政 

上的 " 繁文#辱節” 亦可因而消除。

一七三. 丹麥代表在第五委員會敦促我們注 

意第五委員會工作的處理安棑必須加以改進；我 

捫對他的倡議表示歡迎。因爲丹麥代表首倡此議， 

我們其後曾就如何避免延宕，尤其如何便利委員 

會檢討槪算並且作成決定等事交換意見，得益匪 

淺。

—七四 . 各位代表在第五委員會報吿書 [A /  
3103,第三十三段]中可看到美國曾建議在第十一 

屆大會議程中載列一個題爲’‘大會審議及通過槪 

算之程序 ” 的項目。我們知道秘書長明年將注意 

典事，引爲快慰。雖然根據往年，尤其今年的經 

驗 ，可知程序方面須要有所改進，但是本人却要 

指證第五委員會主席處现會務的嫺熟技能。我們 

面臨着重重困難，祗有在一位卓越精幹的主席的 

領導之下才能有所建樹，不致一事無成，完全失 

敗 。因此，本代表 _ 深信我們應對那威代表M r. 
Engen特別感激。

一七五. 就聯合國與各專門機關配合協調的 

事項來說，我們覺得第五委員會決定贊助秘書長 

所提增加薪給與敎育津贴的請求，事先並未充分 

通知各專門機關，似與大會再三强調允宜協調聯 

合國與各專門機關的行政政策及例行措施一事相 

悖 ，殊爲可惜。但在另一方面，第五委員會建議

協助國際電訊同盟與世界氣象組織建造會址，以 

便它們能與聯合國以及世界衞生組織共同享用萬 

國宮的設備便利。我們希望這些組織的關係將因 

此更趨密切，而且它們與我們鉍於能因在同一會 

址進一步利用共同服務便利而蒙受利益。

一七六. 諮詢委員會決定對這方面的問題進 

行更透澈的檢討，這個步驟應可使聯合國與專門 

機關在行政方面進一步獲得協調。今後一年內聯 

合國如與若干專門機關在會所舉行磋商，上述目 

的便可達到。各專門機關，諮詢委員會與委員會 

的 傑 出 主 席 M r. A ghn ides以這種最有建設性的 

態度來處理這個問題，我們要加以稱頌。

一七七 . 總結起來說，本代表圑雖然有若干 

保留意見，但是仍將灣助第五委員會所建議的槪 

算 。我們深信聯合國會員國如果實施節制並且共 

同努力從事具有建設性的工作，則對今後預算擴 

大的事情應能更進一步妥予調節。我們深信遵行 

合理的財務政策，採行更好的預算管理與控制方 

法，將使聯合國更形鞏固。聯合國的槪算當然反 

映本組織各種工作的發展情形。本代表圑堅決相 

信如能繼績遵行健全合理的財務原則，聯合國在 

第二個十年以內將在威信與效力方面大有增長， 

成爲一股最强大的力量，使人類建立和平世界的 

希望獲得實現。

一七八 • M r. CLOUGH (英聯王國）：英聯 

王國代表圑雖然在第五委員會投禀贊成一九五六 

年度槪算，但是曾經提出若干保留意見。從一九 

五六年度槪算中可以看出聯合國預算日見龐大的 

一棟趨勢，我們對這一點深感不安。英聯王國政 

府充分了解本組織必須採取主動，從事新的工作， 

其中當以原子能和平俾用問題國際會議爲最有價 

値。我們對這個會議的成就以及它所引起的世界 

性的注意，深成滿意，但是我捫認爲聯合國要自 

强不息再接再厲，不必一定要擴大槪算。本組織 

的資源不得不限於會員國顧及其他沈重的義務責 

任後所願提供的一切資源。

—七九 . 因邶，本代表圑認爲聯合國的槪算 

務須合理。因爲需要從事新的重要工作，我們覺得 

應該放棄或暫緩進行那些較不廹切的次要工作。

一八〇 . 根據這些理由，在辯論槪算細節的 

時候，我們覺得無法贊助所提第一，第八，第十 

八 ，第二十八及第三十五欵的全部撥欵。在目前
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的情况之下，上述各項的若干部伢也許可以暫緩 

進行。

一八一 . 但是，提出這些保留意見後，我們 

不願過份堅持我們的見解，因此我們願意投票贊 

成目前這個一九五六年度預算總額。

一八二 . 主 席 ：旣然沒有其他代表想發表意 

見，本席現在請秘書長報吿。

—八三 . 秘 書 長 ：時間已晚，本席對於各位 

代表說明投禀理由時所提出的若干建議不擬詳加 

評論，但是却覺得必須畧作說明。

一八四. 本人要首先强調目前這個槪算並不 

表示聯合國的费用不斷增加。我相信支出數字比 

我們所能提供的任何其他比較數字更眞實正確地 

反映預算增減的趨勢。如果把特別支出和不會重 

現的經费除外並且研究支出數字的話，我們可以 

看到全盤支出極其穩定，而且就正常的職員薪津 

與會所維持费用來說，還有減少下落的趨勢。

—八五.我覺得如果請各位代表注意歷年以 

來支出數字的演變情形，他們也許會感覺典趣。一 

九五〇年，峑部支出的整數計爲四三，七四六，〇 

〇〇美元；一九五一年計爲四八，六二八，〇〇〇 

美元 ;一九五二年計爲五〇，二七〇，〇〇〇美元； 

— 九五三年計爲四九，二九二，〇〇〇美元；一九 

五四年計爲四八，五一〇，〇〇〇美元；一九五五 

年 * 如把我將提到的追加經费除外，全部支出整 

數計爲四六，九六三，〇〇〇美元。我們必須另加 

三，二六四，〇〇〇美元，但是其中三百萬美元的 

用途在說明投票理由時也已經提到.，就是擧行原 

子能和平使用問題國際會議以及歸還所得稅墊 

欵 。一九五六年度的槪算計爲四八，五六六，三五 

〇美元。無疑的，我們將爲一九五六年度槪算提 

出一些微小的追加經费，但是我們應該知道一九 

五六年虡概算中有一百萬美元是用來擧行原子能 

問題國際會議的。

一八六. 本人的結論是如果我們看淸楚這些 

實在的數字，可知目前所估計的一九五六年度的 

支，出是一九五〇年以來最低的槪算，雖然聯合國 

的任務却在不斷增加。

一八七 • 本人視爲事關公允的一個問題今年 

_ 得了解決，就是增加職員的生活费津貼；我對 

這個解決辦法，表示歡迎。本人很能了解各國政 

府與代表都希望儘量減低本組織的费用，但是身

爲行政首長，對於我們討論職員政策時必須首先 

顧及的這個公允問題自須同樣加以注意。根據公 

允觀點，我們必須顧到生活费用與各國公務員薪 

铪的演變情形，並與這棟演镘情形作比較研究。我 

巳說過，在那個基礎上，本人歡迎第五委員會的 

決定，因爲對於使本人杌隍不安而且爲了保持職 

員的熟烈情緒必須設法解決的一個公允問題，上 

述決定提供了部份的解決。

一八八. 本人對於節省經费的願望完全赞  

成，而且關於此點，我要提醒各位代表兩年多來 

本人已將本組織專門人員的員頟減少百分之十五 

左右。我相信任何人如果在本國行政當局裁減員 

額方面經歷過這棟困難，定會了解這是一個最有 

意義和最重要的發展。

一八九 . 爲了履行本組織的任務，我們必須 

接受兩個確定的要點，一是最低限度的職員需要， 

一是使職員得到公免的酬報待遇。如果要裁減預 

算 ，必須從下列三者之一着手，卽職員、薪給或 

工作。如果不顧上述事實，隨便裁減預算，不切 

實際，而且秘書長將不得不在職員人數不足或薪 

給標準難滿人意的情形下處理各項工作，或不顧 

大會的要求。

一九〇 . 本人希望各方將充分了解我們庳在 

行骋當局的地位，正盡心竭力，遵照各國政府的 

願望，儘量減低行政經费。因此，現在所要決定 

的是聯合國工作的適當範圍。如果因爲各國政府 

與秘窨處從事合作，我們能够自我約束，避免從 

事徒勞無益的新工作，本人將極鹋欣慰。但是，另 

— 方面，如果純因財務上的理由，本組織推諉應 

負的責任，避不履行聯合國範圍內的各項任務，本 

人將深威不安。聯合國究竟是一個正在成長擴大 

的組織，如果不撥適當經费來進行應由本組檝負 

責的工作，那是虛假的節約，有弊無利。

—九一 . 主 席 ：現在請各位代表對第五委員 

會報吿書 [A /3 1 0 3 ]所載決議草案A , B, C及D 舉行

表決。

決議草案 A 以五十六票對七裏通遇，棄權者

一 O
決議草案 B 以 六 十 一 票 對 零 逋 過 ，棄權者

~~'o
決議草案c 以六十票對零通過，_ 權者二。

決議草案D 以五十五禀對七票通過，棄權者

二 o
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智利代表之陳述

— 九二 . M r.O R TEG A (智利）：本人必須向 

主席表示慊意，並且要求各位代表准許我發表一 

點意見。

一九三 . 根據敝國政府的訓令，本人要提出 

各委員會無權過問因此必須向大會提出的一件事 

情 。

一九四. 敝國政府訓令本人經過秘書長正式 

向聯合國表示願將離桑提亞哥市區不遠的一個大 

公園提供會址來設在該城的各專門機關和拉丁美 

洲經濟委員會這類委員會營建辦事處所。那個公 

園將具有本組織所享有的治外法權的地位。本人 

現在正式向秘書長提出這項建議。

一九五.本入要着重指出敝國政府深願促進 

聯合國建立世界新制度與確保全人類共享自由公 

允生活的目的宗旨，因此提出上述建議；因爲這 

些理想如果一旦货現，舉世人民當可高枕無憂7和 

平相處。

—九六.承各位代表准許本人就未經列入議 

程的一個問題發言，深 * 感荷。

午後七時五十分散會後於午後九時零五分

復會。

議程項目十四 

選舉安全理事會三非常任理事國（續前 )

一九七 . 主 席 ：本席已與許多代表圑，尤其 

在爲蝻實安全理事會第三個遺缺所擧行的三十四 

次票選中得禀最多的兩國代表團擧行磋商，現在 

把此事報吿各位代表，本人頗覺快慰。這些磋商 

的目的是尋求一個解決辦法而不致影響各_ 就區 

城代表問題所採取的立塲，因爲那個問題引起許 

多困難，使我們迄今無法解決這個問題。

— 九八.大家覺得這個目的可用下述方法來 

達成，就是由上述兩個候選國在主席辦公室舉行 

抽籤以決定那一國應該自動撤退，放棄候選國的 

地位。當選的_ 家在第一年期滿的時候將自動提 

請辭職； 目前的協議是屆時當在第十一屆會選舉 

自動退出的那個候選國補缺繼任。

九九 • 本人毫不猶豫，對於這個折衷解决 

辦法自負道義上的責任，而且其他代表一定也會 

分負這種責任。本人深信根據這棟折中辦法所象 

徵的精神，關係方面一定會忠赏履行這個協定，

二〇〇 . 依據本席剛才所說的方法，已在主 

席辦公室擧行抽籤，其結果是菲律賓已自動退出 

競選，南斯拉夫當選安全理事會理事國。

二〇 一 .本席深信大會一定了解贊成這種辦 

法並不創立先钶，因此將進一步同意鑒於目前非 

常的情勢，應該接受並且實行這個辦法。

二〇二 . 因此，我們現在着手表決。

二〇三 . Mr .  KUZNETSOV (蘇維埃社會主 

義共和國聯盟）：蘇聯代表團必須指出主席所提 

辦法有違常規，與大會所通過的議事規則相違背， 

因此破壤安全理事會非常任理事國席位應根據地 

域作公允分配的原則。

二〇四 . Mr .  HOOD (澳大利亞）：本代表團 

懷着敬意，聆悉主席向大會提出的報吿，就是各 

國磋商的結果是以抽籤方法來解決這個問題。我 

祖想指出敝國政府與本代表團認爲對於任何事 

項 ，尤其對於選擧安全理事會理事國這件重要事 

情 ，我們斷不應採用這種程序。

二〇五 . 本」代表團很了解目前這種特殊情勢 

引起許多困難並使各方深感爲難。可是，我們還 

是覺得除了遵照大會的程序與钶行措施以外，另 

無他途可循，而抽鐵一法顯與大會程序相違。

二〇六.本人不很淸楚我們是否面臨一個旣 

成事實。但是，我要把本代表團的下述意見E 式 

表明，就是我們寧願自始至終遵守憲章與議事規 

則所規定的旣定程序，而且事實上最後終必會有 

—個結果。

二 〇七 . Sir Leslie MUNRO  (紐西蘭）：敝 

國目前擔任安全理事會的主席，本人以常任代表 

資格執行主席職務。在這種情形之下，本人責無 

旁貨，理應就今晚討論的重大事項說幾句話。

二〇八 . 依我對所負責任的解釋，本人旣隽 

安全理事會主席丨在相當限度內也就是理事會義 

務與責任的監護人。我要向大會主席表明我們如 

何尊重他在處理這件重大事項時所表露的關切興 

熟忱；而且我深信敝國政府雖然事先不知此事苘 

且目前也無法知道詳情，定會尊重主席所表露的 

焦慮。

二〇九.我們深切了解大會在結束選擧安全 

理事會理事國方面所面臨的重重困難；可是本人 

如果避不表明我們覺得主席所說明的那種解決辦 

法有欠安善令人不安，就是有虧職守，問心有愧。
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同時，我也決不能代表敝國政府對今晚所採用的 

這穉方法表示贊成。

二一〇 . 主席曾說這個程序不應成爲先例； 

本人並不視它爲先例，因爲我的確不能表示同意。 

憲章規定當選理事會理事國的國家任期兩年。根 

據本人出任理事會代表的親身經驗，理事國的任 

期如較兩年爲短，則理事會的會務很難順利進行。 

不論過去各方提出何禪批評，這個理事會仍是聯 

合國最重要的機關，而且對於任何表示有意競選 

的國家，如果我們相信它在任期屆滿前可能去職， 

我們通常都不會加以贊助。

二一一. 我們當然不能査問若干國家爲使大 

會的選舉間題易於解決而私下議定的任何辦法， 

而且本人可以指明我們也並不想査問這些秘密諒 

解；當然這些諒解的本身旣不異乎尋常，也並不 

可加非議。說明了這幾點以後，同時本人對主席 

的熟忱專心，固然不勝尊敬，但仍認爲大家不應 

認爲這穉辦法的含意是在座各位代表對於今後選 

擧時將如何投票一事已有默許。本人決不願代表 

敝國政府或本代表團接受那榑義務。

二一二 . Mr. D E L A  COLINA  (墨西哥）：本

人雖然樂於向敝國政府建議明年年底應照主席剛 

才宣佈的雙方同意辦法選擧菲律賓以實安全理事 

會的懸缺，但是却不能代表敝_政府承擔這項義 

務 。本人不得不提出這項聲明，深以爲慽。

二一三 • Mr. SARPER (土耳其）：本人目前 

無法預見這個所謂特別辦法在憲法方面的全部涵 

義。因此，我要表明就安全理事會理事國的選舉 

來說，本人不能代表敝國政府預先表示下次選舉 

時擬如何投禀。我要把這一點說得明明白白，而 

且本人對主席所 f旨#別辦法的憲法與實際方面有 

若干嚴重的疑寶。

二一四 • M r. DE FREITAS V A LLE ( 巴西）： 

本人對主席爲打開當前的僵局所作的一切努力， 

非常尊敬，但是必須指出本人不能代表敝國政府 

爲明年擧行的無記名選擧接受任何義務。

二一五 • Mr. ECHEVERRI CORTES (哥侖

比亞）：主席爲打破選擧安全理事會理事國一事 

所造成的僵局，盡了非常的努力，我們非常欽佩。 

可是，本人要向大會宣佈關於下次擧行選舉以實 

因當選理事國之一辭職而引起的懸缺一事，本代 

表圑決不能預作任何承諾。因此本人此時不能有 

什麼諾言。

二一六 . Mr .  O LIV IERI (阿根廷）：主席爲 

打開目前的僵局，盡心竭力，不辭勞苦，本人首 

先要爲本代表團向他表示感激的意思。但是，敝 

國政府却不能答應投要贊助一個與憲章規定不相 

符合的程序。

二一七 • M r. PEREZ PEREZ(委內瑞拉）： 

主席爲了打開因選舉安全理事會非常任理事國而 

造成的僵局，彈智竭慮，不遺餘力，委內瑞拉代 

表團深威欽佩。可是，正像已經發言的其他代表 

一樣，關於本代表圑今後對這件事的態度立塲，本 

人無法提出任何諾言。

二一八 • Mr. RODRIGUEZ FABREGAT 
(烏拉圭）：在許多方面，主席先生已經證明他是 

第十屆大會的偉大主席，本人能在他面前發表管 

見，引以爲榮。

二一九. 主席盡心竭力設法解決因選舉安全 

理事會一個理事國而引起的問題，我們都很知道。 

但是，调於現在提出的這種秸序，本人却必須表 

示若干保留意見。

二二〇 . 關於這一點，我應該指出就一切選 

擧，甚至涉及我們切身利害的選舉來說，敝國與 

本代表阐自始至終採取一莨態度。以前，當在拉 

丁美洲各國之間發生一個類似的難靼的時候，敝 

國雖然晶當琪國之一，却拒絕接受抽籤之議。無 

論如何，要本人就今後的選舉提出任何諾言縱非 

不可能，亦極端困雛，而且琪货上此琪完全超越 

本代表网和本人的職權範圍。祗有敝國政府才能 

作那稀決定，本代表M 今後的行励完全決定於踩 

府的訓令。

二二一 . 因此，本入不得不要求主席接受本 

人爲本代表则所提出的保留意見。本人當就此事 

項向政府提具詳盡報吿以便敝國政府作成最後決 

定。同時，我要重複表示本代表_ 對主席盡心竭 

力設法解決當前的問題，深覺成佩。

二二二 • M r. MONTERO  DE VARGAS (巴 

拉圭）：本代表閩恭聽主席的意馬，不勝敬佩，伹 

是我們要正式聲明巴拉圭主要關心的事一向都祗 

是遵守憲章的規定。更重要的罨敝國政府一贯堅 

持本組織所根據的法律原則，有時甚至損及自己 

的利益。

二二三 . 因此，本代表圃要明白指出關於今 

後的任何選舉，巴拉圭代表團決不能因兩方所考 

成的一項協議而受其拘束。
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二二四 . Mr .  ALPH AN D (法蘭西）：主席盡 

心竭力設法打破目前的僵局，本人不勝敬佩。他 

提出的解決辦法也許是今晚我們所能找到的唯一 

切實可行的辦法，本人願向敝國政府建議接受這 

項辦法。可是，我不得不說明本人今晚不能代表 

敝國政府對一年後的事情提出任何諾言。

二二五 • Miss M A食AS(古巴）：各方爲了達 

成目前這個決定，作了極大的努力，主席爲 f 克 

服因選擧安全理事會理事國而引起的鹵難，花了 

許多心血，本人要代表本代表圑表示最深的感佩 

之意。可是，我却要爲本代表團聲明對於一年後 

舉行的選擧 , 敝國政府目前不能提出任何諾言。

二二六 • Mr. TRUJILLO  (厄瓜多）：我相憎 

在聯合國全部歷虫中，這是使人最威爲難的時刻。 

我們都很知道各方爲選擧一個候選國以實安全理 

事會缺額所作的非常努力；我們也知道雖然擧行 

了這許多次票選，但是任一候選國都沒有能得到 

法定多數。主席曾經殫智竭盧，設法與安全理事 

食若干會員國舉行商談，並要本人以拉丁美洲國 

家代表領袖資格參加商討各楝可行的解決辦法。

二二七. 當主席把最後一個解決辦法吿訴我 

的時候，本人曾坦白表示礙難接受。可是爲了打 

破值局，除蘇聯代表一人提出抗議外，關係方面 

決定照所提辦法進行。

二二八 . 但是，許多代表就此問題發言的時 

候 ，不但根據法律觀點，而且顧到威信問題，甚 

至還依據本組織的道德原則，提出各項論據，因 

此，本人以一個友邦代表和朋友的資格敬請主席 

不要依照它所提的辦法進行此事，以便保持迄今 

所表現的阒結和諧精神。

二二九 • 本人現在正式提議本屆大會延長二 

十四小時，以便大家能有時間像蘇聯代表所建議 

的那棒作最後的努力，以求得到折衷辦法。

二三〇 . 主 席 ：關於厄瓜多代表的宏論，我 

要說明本席從未而且現在也並不要求大會選舉一 

個任期一年的理事國。大會卽畤舉行的選舉是爲 

了選擧一個任期兩年的理事國。

二三一 • 世界各國議會，爲打破像在這裏發 

生的這種僵局而在幕後有所部署乃是很平常的事 

情 ，而且本席要求大會選^的是一個任期兩年的 

理事國。 B 後孝們會知道兩個候零國是否尊*信 

義，履行它們的代表在若干代表 i 面前達成的君 

子協定。

二三二. 過後本席將請大會表決厄瓜多代表 

的提案，就是本屆會議應該延長二十四小時。

二三兰 • 現在請土耳其代表就程序問題發

言。

二三四 . Mr .  SARPER (土耳其）：厄瓜多代 

表依據議事規則第七十八倏提議今晚的會議應卽 

延會。那個提案必須不經辯論，卽付表決。我們 

絕對沒有廹切理由須翕促宣佈大會第十屆會立刻 

閉幕。

二三五 . 主 席 ：厄瓜多代表並未提議延會。 

他曾提議將本屆會議延長二十四小時閉幕。因此， 

這不是必須付諸表決的程序問題，因此，我說等 

一會再付表決。事實上，誰也沒有提議延會。

二三六 • Mr. ARENALES CATALAN  (瓜地 

馬拉）：本人要首先說明本代表團原先認爲厄瓜 

多代表曾經動議延會 , 那也許是一稀誤會。現在， 

主席旣對那項提議另作解釋，本代表團自願尊重 

他的決定。

二三七 . 數屋期來，因選舉安全理事會一個 

非常任理事國而迤成的僵局迄未打開，主席爲了 

解決這個問題竭智竭慮，不遺餘力，本代表團要 

向他表示深切的威激。我們了解他以嚴謹的態度 

履行主席的職責，因此尤覺感佩。

二三八 . 可是，對於所提辦法是否合法一節， 

本代表團頗爲懷疑。本人表甲這一點意思的時候， 

充分顧及並且尊重主席的最後陳述，就是他從未 

要求大會選擧一個任期一年的理事國，而且當選 

理事國的任期還是兩年。本人也顧到主席的最初 

陳述，卽他對這個解決辦法肩負道義上的責任，而 

耳他深信大會各位代表也願意肩負這種責任。

二三九 . 很不幸的，本入在這裏並非以私.人 

資格出席會議，両是具有一國代表圑圑員的身份 , 
因此對於這個計議中的解決辦^甚至不能肩負道 

義上的責任。

二四〇 . 同爲本人對於這個辦法是否合法一 

點尙有疑問，同時關於這件事又未接獲敝國政府 

的訓令，本代表圑目前不能贊成主席所建議的解 

決辦法。

二四一 • 同樣的，關於明年是否擧行選舉一 

事，本代表圑現在不能作成決定，對將在下一届 

會舉行的選舉提出任何諾言。
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二四二. 本人要把敝代表團在這方面的保留 

意見正式聲明。

二四三 . Sir Pierson D IX O N (英聯王國）： 

就延會二十四小時，甚或延會二小時十五分鐘以 

上的提案來說，這顯然是延長本屆會議定會期的 

一項決定，因此須有三分二多數票方可通過。

二四四 . 本人要向大會提出一項呼籲。現在 

提出的解決辦法不是正常的程序；誰也不會認爲 

這是正常的程序。但是，目前的情勢極其異常，處 

於非常的情勢就必須採取非赍的補救辦法。

二四五 . 聆聽各位代表的宏論以後，本人察 

覺有極可了解的兩點正使各國代表團杌P登不安。

二四六 . 一點是憲章的規定。有人曾說主席 

所說明的那個辦法與憲章不相符合。但是，本人 

覺得憲章似乎並不禁止任何理事會的一個理事國 

在任期屆滿以前辭職。而且，在有這棟辭職情事 

發生的時候，大會顯然必須選擧另一會員國以赏 

遺缺。

二四七. 若干代表似乎威覺到的第二個疑點 

也是很可了解的，就是他們應否代表政府對今後 

的事情提出諾言。本人自己也不得不對這個問題 

決定一個立塲，而且本人已參酌了當前這種非常 

特殊的情勢作成了決定。我覺得所提辦法的要點 

是 ：主席照此辦法所宣佈的那個候選國將照憲章 

規定當選爲理事國，任期兩年，但是當選國根據 

其與另一候選國所達成的協定，將在一年後提請 

辭職。讓我提醒各位代表造成這種反常情勢的是 

當前的僵局。因此，百前所建議的是當選國一年 

後提請辭職以後，應由另一候選國出任理事國，以 

補足未滿的任期。

二四八 . 這似乎是一個非常合理的提案；主 

席現在要我們一一就是本大會一一投票選舉經抽 

籤決定的那個候選國爲理事國，這祗是表示我們 

覺得兩候選國憑着最深切的誠意與貴任心所議定 

的這個解決辦法很可加以贊助。因此，本人要向大 

會提出呼籲，就是大會應該一一用常用的詞句來 

n — — “ 附和 ”主席扼要的說明的這個程序辦法。

二四九 . Mr .  M EN O N (印度）：對於主席的 

爲人處事以及他爲解決本屆會多困難所作的非 

常貢獻，印度代表團的深切敬佩決不在任何人之 

後。

二五O . 就目前的提案來說，本代表團並不 

認爲各國代表團就選舉及其他事項作非正式的部 

署安排，有欠妥當，或是不大平常。但是，我們 

現在尙未奉到訓令，因典本人無權代表本代表阒 

對明年擧行的選舉提出任何諾言，而且此舉將與 

我們的憲法程序相違背。在這楝情形之下，本代 

表圃祇能投票選擧當前的候選國，任期兩年 .

二五一 • 下文如何，大槪與規定各主要機關 

選擧的議事規則第一百四十一條有關。那條規定 

如 下 ：

“ 倘遇理事國於任期屆滿前出缺，大會

應於下次屆會另行補選理事國以補足未滿之

任期。"
如果採用這個程序而且明年菲律賓能够當選的 

話，那末一大困難卽可克服。明年當選的那個國 

家的任期到叻年年底自然屆滿。

二五二 . 但是卽使我們已經克服這項困難， 

對此事來說本代表團的訓令以及敝國政府的意見 

是絕對明顯的。無論如何，我們決不能破壞有關 

地域分配的倫软協定。第二，我們對明年的立塲 

決不能作何諾言。這對於實行議會政治的國家，尤 

其適用。沒有一個政府能說明年一定雔欲執政。因 

此，我們不能提出任何諾言；主席爲此問題殫智 

竭慮，不逍餘力，而我們不得不作此表示，深以 

爲慽。

二五三 . 依本代表则的了解，厄瓜多代表曾 

經提議延會。我 想 Sir Pierson D ix o n所提出的反 

對现由並不嚴重。如果我們願意獾致協谪， 商然 

就會有三分二的法定多數赞成延會。幾乎每一位 

代表都提出了保留意見，因此本代表刚跶爲不可 

能就此事項燄定任何解決辦法。這個非公開協定 

的當事國迄未獲得必要的保證，而且我們決不願 

使它們獲得錯珙的印象。就主席的建谪來說，我 

們未能有任何貢獻，深戚遺慽。

二五四 . Mr .  LODGE (美利堅合衆_ ) ：厄 

瓜多代表非常嵴讓，沒有堅持他的励謎，充分發 

揮簸會制度的禮讓精祌，本人首先要向他表示欽 

佩。菲律賓與南斯拉夫兩國代表誠心誠意想打破 

目前的偁局，並且逹成公允的協議，本人也要向他 

們兩位表示敬意。如果沒有那楝精神，聯合國就 

無法推行工作。如果我們過分拘泥，墨守成章，那 

末在這裏就將一事無成，了無成槺。接着，我要 

向主席表示最眞摯的敬意。主席一心一意要使丰
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組織能够履行任務，因此盡心竭力，勞瘁不辭。主 

席一秉公正，無偏無私，爲了使本組織順利推行 

工作，已經不辭艱鉅，作了最大的努力。

二五五. 若干代表要對今後法律上的權利提 

出保留，本人很能了解。那是絕對可以了解的事 

情，可是當前的問題桓越法律上的繁文姆節。主 

席說的很對，我們可以承擔兩稀義務;一種是法律 

上的正式義務，一補是在道義上有非常值値的非 

正式義務。今晚沒有人要任何人做違憲的事情，選 

舉一個任期祇有一年的理事國。現在要我們做的 

抵是依法選擧南斯拉夫爲理事國，任期兩年；事 

實上南斯拉夫已同意在第一年年底提請辭職。當 

前的問題就是那麼簡單。

二五六 • 英聯王國代表說得很好，這是一個 

公允待遇的問題，一年以後，南斯拉夫辭職的時 

候，英聯王國代表和我本人以及其他許多代表將 

在這裏設法選舉菲律賓補缺。但是此事並不涉及 

法律上的諾言。我們町以信任的事是這個辦法所 

涉各方以及全體代表一定都有公允待遇的精神。 

我 * 得對在座每位代表都很了解，因此覺得我們 

對上述那種精神可以具有信心。

二五七 • M r. EN G EN (那威）：聆聽美國代 

表與英聯王國代表的宏論以後，本人巳沒有多少 

話可以補充。

二五八 . 數屋期來，爲了設法解決本屆會面 

曲已久的這個非常棘手的問題，主席殫智竭盧，不 

遣餘力，本代表團深感敬佩。

二五九. 本人的確知道主席建議大會採行的 

辦法頗不尋常，但是我却提不出什麼評論。我覺 

得如果提出批評，必須提出解決這個問題的另一 

辦法。伹是我却提不出什邂代替辦法。

二六〇 . 至於諾言蕤務問題，本人迄今還沒 

有將全部情形呈報敝國政府，但是我深信我們町 

以贊助主席所建議的辦法。本人深信敝國政府當 

能考盧這種特殊情勢，並且據以對其今後就此事 

所需承瓚的義務，獲得結論，作成決定。我們各 

種職業的個人在面臨這一補情勢的時候，都得權 

宜應變，我想敝國政府也得如此行事。

二六一 . Mr .  SARPER(土耳其）：若干代表 

團對主席的善意的努力與卓越的才能紛表敬意， 

本代表團也有同感。但是，我想我還要提出幾點 

意思來補充本人以前發表的簡短陳述。

二六二 . 關於英聯王國代表的意見，本人要 

指出憲章確未明文規定安全理事會任何理事崮不 

許辭職。但是，說得緩和些,在本會宣怖候選國之 

一因某項理由已同意當選一年後提請辭職，那是 

最離奇的事情。

二六三 . 本人要籲請全體代表注意，我們也 

許可以自欺欺人地說這個所謂特殊辦法不會成爲 

先例，但是事實上不論我們的意願如何，它將成 

爲先例無疑。這個離奇的辦法將永遠留在大會紀 

錄裏面。我不知道我們是否眞正明白在做什麼事。 

事實上，我們是在把安全理事會非常任理事國的 

任期從兩年減爲一年。那就是我們今日在創立的 

先例。

二六四. 本人要促請在座各位代表注意這個 

非常重要的間題。安全理事會祗有五個常任理事 

國。聯合國所有其他會員國都有資格出任安全理 

事會的非常任理事國。我們現在是否願意把非常 

任理事國的任期從兩年減爲一年？那就是我要向 

大會提出的問題。

二六五 . Mr .  BELAUNDE  (秘魯）：本人充 

分了解當前的問題非常嚴重。主席已經順利地解 

決了許多問題，而且我們都非常感激。主席又想 

出了全體代表現在都已知道的這個辦法。這個辦 

法事實上與憲章的明文規定似乎並不牴鲷，但是 

一經提出，却引起了若干問題，且在許多代表的 

心目中引起了疑問。

二六六 . 反過來說 i 若干代表團以尊敬主席 

和知無不言的態度所提出的保留，使這個君子協 

定的他方町熊蹿於不利的地位。實施這個所擬折 

中辦法並不單旗一方，還得依靠另一不相干的因 

素與將在今後實施的這個折中辦法本身無關。因 

此，現在有兩，個無法預測的因素：一個是時間的 

因素，一個是人事的或表數的因素。就候選國的平 

等機會來說 , 上述事實使目前的情勢更見複雜。

二六七 . 在聯合國，許多事情往往到最後關 

頭才做成的。我知道當時間緊促的時候，唯1 解 

決之道便是作成決定。但是，我覺得目前這件事 

情還沒有到達刻不容緩急待解決的最後關頭。很 

不幸的，人的智力才能極其有限，因此，雖然各 

方在主席英明領導與這些才智之士的協助之下努 

力謀求解決方法，但是目前提出的解決辦法却引 

起了疑問、保留和問題。卽使我們對議事規則作
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最寬大的解釋，甚至把若干道義上的顧慮也拋開 

不管，這種解決辦法除非獲得最大限度的贊助，仍 

覺礙難接受。這個辦法顯然沒有在大會中獲得這 

種贊助。

二六八 . 因 此 ，本人敬向大會建議將本屆會 

議閉幕 B 期畧爲延後，以期另謀解決辦法，因爲人 

的思想是沒有窮盡的。當事雙方本身也許能找到 

可使人人感覺滿意的更可接受的解決辦法。因此， 

本人雖對主席的努力表示敬佩，但是必須坦白指 

明不能代表敝國政府對未來之事作何諾言；而且 

本人贊助主張展延閉會B期的那個提案。

二六九 • 主 席 ：菲律賓代表已再度向本席表 

示希望大會能擧行表決。現在我們舉行表決。各 

位代表可在選票上寫非現任安全现事會理事國的 

任何一國的國名。現在表決開始。

U  Khia  Maung(緬甸）及 Mr. Grekov(白 

俄羅斯 ) 應主席請，任計票員。

擧行無記名投要。

選禀總數： 69
廢 禀 ： 0
有效票數： 69
棄 權 ： 10
投禀會員國數： 59
法定多數： 40
各國所得票數：

南斯拉夫 ...................................  34
菲律質 ....................................... 19
西班牙 ....................................... 2
保加利亞 ................................... 1
義大利 ....................................... 1
瑞典 ...........................................  1
葉  P !........................................... 1

二七〇 • 主 席 ：第三十五次票選，也 就 &另  

—連串無限制票選的第一次，又沒有能產生正面 

的結果。

二七一 • 雖然本人曾經畧盡棉力，促成目前 

這個非正常辦法而且再三聲明在栽們舉行的自由 

選舉中各位代表可照自己意思選舉任何一國，當 

選國的任期定爲二年。但是本席却知道關係兩國 

代表所達成的君子協定，因此現在宣佈上述雙方 

都可不受君子協定的拘束，雖然其中一方，卽抽 

截時失敗的那國代表，已要求本席轉達各位他還 

遵守那個協定。

二七二 . 本席眞不知道應 i否再舉行一次投  

票 ，因爲在兩個月之內經過本席多少次的呼籲以 

後旣然未曾找到其他解決辦法，那末現在是否會 

找到其他解決辦法，當然大有問題。請問厄瓜多 

代表是否覺得本席現在可以結束投票，並且依據 

_ 事規則，要大會以三分之二多數決定展延原經 

大會 [ 第五五二次會議]定爲今晚子夜十二時的閉 

幕曰期。

二七三 • M r. TRUJILLO (厄瓜多）：贊成。

二七四 . 主 席 ：現在請各位代表表示希望將 

本屆會延長四十八小時或是二十四小時。

二七五 • Mr. TRUJILLO (厄瓜多）：本人建 

議延長二十四小時。

二七六 . 主 席 ：我們能否在规小時內達成協 

議 ，大有問題，. 因此，本席擬先問大會各位代表 

我們是否能將第十屆會的閉會B期延後二十四小 

時。

二七七 • M r. SARPER(土耳其）：本人越爲 

延會二十四小時，於事無補，仍嫌不足。而且如 

果我記得不錯的話，明天是屋期六，後天便是屋 

期曰。

二七八 . 我*得在座各位代表確赏需要一點 

休息和睡眠，尤其需要交換意見以便囘來選舉安 

全理寧會的一個非常任理事國；本人希望本食各 

國代表全體一致推選出來的主席會有同成。因此， 

本人敬請主席將本次會簸延展到十二月十九日午 

前十時三十分。

二七九 . 主 席 ：本 席 贊 同 土耳其代表的章  

見，就遥我們需要更多的時間。因此，雖然本席 

明明聽到厄瓜多代表提簸延會二十四小時，但是 

我曾問他延會四十八小時豈不更妥。

二八〇 . 到這一點爲止，本席赞同土耳其代 

表的意見，但赴擺在我們面前的是兩個不同的問 

題 ：一甚本屆會讅的閉會日期，原定今晚十二時， 

卽一小時半以後；另= 個是召開另一次食議。

二八一 . 雖然迄今本席採取主動，少有成就， 

但是如果 .各位希望本席有所提簸的話，我正式提 

議將本屆會議延至十二月二十B 下星期二子夜十 

二時。如此，我們就有時間磋商交談，反覆思考， 

竑且應付週末的酬酢，也許囘來開犛的時候食有 

更好的意思辦法。

二八二 . 各位代表旣無異議，本席就提出下 

列 動 議 .：
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“大會同意將第十屆會延至十二月二十

曰下星期二子夜十二時。”

二八三 • M r. M ARTIN  (加拿大）：我深信我 

們大家對主席爲解決大家同深關懷的一件事情所 

作的努力都表欽佩。但是主席雖然建議延會至下 

星期二，我們是否可有下面這棟諒解，就是我們可 

在明天或星期一開會，以致本屆會議也許不必到 

星期二閉幕。我們誠然需要時間，但是我不相信 

直要到星期二才能作成決定。因此，不知本人可 

否建議本屆會議應延至下星期：=；，但是各方了解 

我們可在明日或星期一擧行會議。

二八四 . 主 席 ：讓我向加拿大代表指出本屆 

會議的閉會日期與本席可能召集會議的日期各不 

相同，原是兩囘事情。本席並不反翁在星期一午 

前十時三十分召開會議，如果屆時能够解決這個 

問題，便可宣吿閉幕；因爲否則我們又得展延閉 

會曰期了。

二八五 . 請各位自作抉擇；而且本席要求他 

們提出一個特定的具體提案。大會必須就特定的 

提案而不能就空洞的評論和意見作成決定。

二八六 . Mr .  PEREZ PEREZ(委內瑞拉）• 
本人祗想表示全力贊助主席的建議。裨相信本屆 

會議應以展延閉會日期的方法予以延長。本代表 

K 完全贊同主席的高見，因此要求發言，表示贊 

助。

二八七 • Mr. HOOD (澳大利亞）：本代表圑 

和本人蹕爲無須延長本次屆會。如果我煦是在談 

渝延長本次會議，那是一件完全不同的事情。但 

是展延本次屆會顯然無此需要。本代表圑願意贊 

助以更多時間在今晚一一卽使在現狀之下一一繼 

績討論我們今日所處的情况。

二八八. 我們今晚所面臨的畢竟是一種新的 

情勢。但是，我們做了些什褻事？我們祗擧行了 

—次禀選。難道我們不能再擧行一次或兩次票選 

嗎 ？大會在聆悉主席所叙述的情勢，並有新會員 

國代表出席以後，目前對此問題究持何種看法，尙 

不可知，爲了更精確地估計這種看法起見，本人建 

議異延本次會議以便再擧行一次或兩次票選，而 

且不要在此刻討論展延本次屆會的提案，因爲我 

深信本代表團和敝國政府都不能贊同這個提案。

二八九 • M r. M EN O N ( 印度）：本代表團要 

引用議事規則第七十八及第七十九條，並且指肖

旣有人正式提出延會的動議，大會應不再辯論，立 

卽擧行表決。

二九O . 主 席 ：本席要請印度代表提供意  

見。 ——
二九一 . 本席必須根據議事規則立卽把他的 

動議付表決。印度代表已經指出這一點；但是本 

席要間印度代表，大會旣然早已決定本雇大會應 

在今晚十二時閉幕，本席是否能在十二時後召開 

會議。

二九二 . 因此，本席吿訴各位代表當前首要 

問題是展延本屆大會。此事一經決定，我們便可 

在閉會日期以前儘量開會。

二九三 • M r. MENON  ( 印度）：本人無意妨 

礙主席就延會一事所作的部署。根據圭席和其他 

代表的陳述， 目前的動議是將本屆大會展延至下 

星期二閉會，在星期一上午召開另次會議，因此 

就甚此刻立卽散會。我認爲這一切都是連在一起， 

與延會一事密不可分的。如果本人把議事規則引 

用錯了，我願道歉並且撤囘前議。但是，我了解 

有人已向我們提出特定提案，因此無須再就此事 

進行辯論。本人堤出的建議無非如此。

二九四 . Mr . DE  FREITAS V A L L E ( 巴西）： 

我想許多代表的確已經非常疲倦了，而且當前的 

情勢必須畧加闞明。

二九五 . 因此，本人芷式動議本屆大會應延 

至十二月二十日星期二子夜十二時閉會，而且主 

席應該有權在閉會日期以前賻時召集會議。

二九六 . 主 席 ：各位剛才聽到的提案現在請 

加討論，並且需要三分之二的贊助方得通過。

二九七 • Mr. PEREZ PEREZ (委內瑞拉）： 

本人正想向大會正式提出相同的提案，因此贊助 

巴西代表的提案。

二九八 • Sir Pierson D IXO N  (英聯王國）： 

關於我們應如何處理會務一節，本人不想在現有 

許多不同的提案以外再提出其他提案。但是，我 

却想提出下面這個非常簡單的提議，就是本次會 

議應該延會一小時。

二九九 . 而且，爲了實際的目的，我們應該認 

爲第十屆大會不必一定要在子夜十二時正閉慕。 

在英聯王國下院，我們爲了把白天拉長，有時興 

把時鐘撥囘。
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三〇〇.主席：英聯王國代表剛才提出的動 

議必須不經討論卽付表決。但是本席職責所在，必 

須警吿各位代表一小時後便是午後十一時三十 

分，而且撥囘時鐘不是聯合國的例行措施；大會 

沒有在英聯王國代表所提時間開會的習慣，而且 

在字夜十二時也許尙未復會，因此本届會議勢將 

閉幕。

三〇一.本席將延會小時的動議提付表
決。

動議以±1十七禀對二十禀否決，棄檑者十。

三〇二.圭席：本席現在將展延本屆大食至 

十二月二十日下星期二午夜的動議提付表決。道 

個動議須得三分之二多數的贊助方能通過。

動議以四十九蔑對十二栗通過，棄權者四。

(午後十時四十分敢食6)

第五百六十次 (本届末次 ) 全《 會議

一九五五年十二月二十日屋期二午前十時三十分在紐約舉行 

主席：Mr. Jos€ MAZA (智利）

議程項目十四 

選舉安全理事會三非常任理事國（續完 )

一 . 主席：今天我們所舉行的第一次投粟將 

爲新的一連串無限制票選的第二次。

循主席之請 Mr. Barrington (緬甸）和 Mr. 
Grekov(白饿羅斯)担任檢票員。

投票以無記名法行之。

選禀總數： 70
廢 禀 ： 1
有效禀數： 69
棄 檑 ： 15
投禀會員國數： 56
法定多數： 38
各國所得票數：

南斯拉夫    ............................  43
菲律《 .........................................  11
芬蘭 .............................................  1
瑞典 .............................................  1

南斯拉夫得三分之二多數的禀數，當選爲安 

全理事會非常任理事國。

第十屆會工作結束

二.主席：在邀請請求發言各代表發言以 

前，我願代表大會向辛勤工作担任檢票員的钿甸 

及白俄羅斯兩國代表致謝。

三. Mr. TRUJILLO0I瓜多）：主席領導聯 

合國大會第十届會的辯論，i 智卓越，精力過人，

A/PV.560

態度公正，對於使困難問題得以解決的容恕空氣 

的維持，具有絕大的貢獻,我願代表拉丁美洲集圈 

的二十個國家， 向主席先生表示最賊擊的讚播。

四 . 你受聯合國全體一致的擁雄，出來担任 

這個崇高而又復舉足重輕的職位，徉工作中表現 

出了你甚現代政治家，特別是現代政治家在琳合 

國內所應該特別具有的那些美德的典型。因篇道 

個組織內所擗要的 :a —楝新的更爲寬大更篇融通 

的精神，惡一铺如何使始終® 雄、服務和效忠H  
家的情緒和現代人類心中充滿费的融合世界篇一 

家的熟切期盟互相調和的新的手法；現代人類充 

分了解祗有在一個民族互相了解，力行容恕並萆 

享受幸蹰生活的世界內，生活、肚食和文化纔能 

够發榮滋長。

五 * 你今番榮任了大食歷史性屆食的主席， 

因爲在本屆大食中我們開門接納了十六個新食貝 

國入會。我們的會員國巳因而較前增加，聯合國 

確是在徐徐進入食籍普及的塊地。後世人類將食 

知道，在引入聯合國第二個十年歷史的大食道一 

次屆會中，我們所具有的精神正如憲章艇生時所 

具有的精神一樣，初期不免脆賜，而以後却會漸 

趨强固，不因此刻所面臨的令人*腔的困難而受 

任何影響。

六.厄瓜多代表圈因爲未曾在准許十六佃新 

會員國入會時向它們道賀，所以它想趁此機食向 

它們敬致熟烈的歡迎之域〗並竭賊希望它們將和 

我們合作，使我們町以 ^ 到它們的智慧、能力和


